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ЦЕЛЕВАЯ РАССЫЛКА ИЗДАНИЯ

Организации – члены Некоммерческого партнерства «Единая Транспортная Система 
«Автобусные линии страны»;

Организации – члены Некоммерческого партнерства «Развитие автовокзалов страны»;
Организации – члены Общественного совета по совершенствованию деятельности 

автовокзалов;
Пассажирские автотранспортные предприятия;
Организации, эксплуатирующие автовокзалы и пассажирские автостанции;
Некоммерческие организации в сфере транспорта;
Органы исполнительной власти субъектов Российской Федерации в сферах 

транспорта, градостроения и природопользования;
Государственная Дума Федерального Собрания Российской Федерации;
Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации;
Полномочные представители Президента Российской Федерации 

в федеральных округах;
Министерство транспорта Российской Федерации;
Министерство внутренних дел Российской Федерации;
Государственная инспекция безопасности дорожного движения Министерства 

внутренних дел Российской Федерации и его территориальные управления;
Генеральная прокуратура Российской Федерации;
Федеральная служба безопасности Российской Федерации и ее территориальные 

управления;
Федеральная служба по надзору в сфере транспорта, территориальные управления 

государственного автодорожного надзора;
Территориальные органы исполнительной власти города Москвы;
Профсоюзные организации в сфере автомобильного транспорта;
Общества защиты прав потребителей;
Научно-исследовательские и высшие учебные организации 

в сфере автомобильного транспорта;
ОАО «Российские железные дороги»;
Организации следующих видов деятельности: реализации автобусов, запасных 

частей, топлива; технического обслуживания, ремонта, переоборудования 
автобусов; спутниковой навигации; страхования, рекламы

Объединяет более 900 транспортных организаций, что состав-
ляет 70 % от участников рынка пассажирских перевозок ав-
тобусами в Свердловской области.

Имеет 5 филиалов в управленческих округах и несколько сек-
ций, в том числе секцию автовокзалов, грузового транспор-
та, дилеров, пунктов технического осмотра. В  настоящее 
время формируется секция страховых компаний.

В течение 4 лет занимается проведением мониторинга состоя-
ния организации пассажирских перевозок в муниципальных 
образованиях Свердловской области, оказывает практиче-
скую помощь специалистам муниципалитетов в подготовке 
нормативных актов в сфере организации транспортного об-
служивания населения на регулярных маршрутах, разраба-
тывает методические рекомендации для специалистов, за-
нимающихся руководством муниципальных транспортных 
систем.

По инициативе САПС на  Урале функционирует Координаци-
онный совет объединений работодателей и  профсоюзов 
Уральского федерального округа – площадка для регуляр-
ного диалога транспортников и власти всех уровней.

В мае САПС организовал Автотранспортный форум «Урал-авто», 
который посетили более 10 делегаций из регионов России. 
В  следующем году в  рамках форума планируется проведе-
ние конференции по вопросу развития автовокзалов и ав-
тостанций, межсубъектных и  международных автобусных 
перевозок. 

Приглашаем читателей принять участия в форуме,
заявку можно будет заполнить на сайте Союза

www.uralregiontrans.ru

Президент Союза – Герасимов Н.М., генеральный директор МУП 
«Муниципальное объединение автобусных предприятий 
г. Екатеринбурга», директор Союза – Саранчук Л.М.

СОЮЗ АВТОТРАНСПОРТНЫХ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ 
СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ (САПС) 

г. Екатеринбург,
ул. Цвиллинга, д. 6, офис 211

тел. / факс: 
+7 (343) 257-44-74,

2571-18-63
e-mail: 89126153883@bk.ru

сайт: www.uralregiontrans.ru
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Уважаемые читатели!

Заканчивается летний «высокий» сезон автобусных перево-
зок. За летние месяцы произошло несколько значимых событий, 
которые отображают тенденции развития рынка автопере-
возок. Одно из них – X съезд Российского автотранспортного 
союза, проведенный в июне в Сочи.

Другое событие – в одном из регионов по обращению пассажи-
ров Прокуратура взяла под контроль размер тарифов, уста-
навливаемых межсубъектными перевозчиками по только им 
(перевозчикам) понятному принципу.

В другом регионе Департамент транспорта подал в суд на 
производителя автобусов за срыв сроков поставки и качества автобусов.

Также в ряде регионов обновился штат транспортных чиновников с тенденцией на омо-
ложение.

Нельзя не отметить ситуацию вокруг проекта закона «Об организации регулярных пере-
возок пассажиров и багажа автомобильным транспортом по межрегиональным маршру-
там и о внесении изменений в отдельные законодательные акты РФ», о межсубъектных 
автобусных перевозках и некоторое отсутствие понимания между транспортным со-
обществом и разработчиками законов. Понимания нет – закона нет. Воз и ныне там. За-
казные перевозки, маскирующие регулярные на межсубъектном сообщении, процветают и 
уничтожают рынок добросовестных перевозчиков. Автовокзалы «задыхаются» под тяже-
стью выполнения Федерального закона № 16-ФЗ «О транспортной безопасности». Все эти 
«противостояния» бьют только по рынку. Хотелось бы надеяться, что кто-то окажется 
мудрее и поставит интересы рынка и пассажиров выше своих интересов и амбиций. Нужен 
закон, чтобы был порядок.

Летом, как правило, политическая активность снижается. Операторы рынка заняты 
зарабатыванием денег «высокого» сезона и организацией перевозок. С середины сентября 
активность опять возрастает, и надеемся на реальные результаты деятельности чинов-
ников и некоммерческих организаций, объединяющих автотранспортников. Ко Дню транс-
портника надо подвести промежуточные итоги развития нашего рынка и сделать соот-
ветствующие выводы.

Но в суете всем нам не надо забывать главного, ради чего мы работаем в транспортной 
отрасли. Мы работаем на «Его Величество Пассажира». Он и только он – нам судья и кри-
тик.

 Борис Лоран
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В нем приняли участие пред-
ставители и руководители ав-
тотранспортных предприятий 
и автовокзалов, представители 
российских и зарубежных ком-
мерческих структур, предста-
вители профсоюза работников 
автомобильного транспорта 
и дорожного хозяйства. 

Докладом на  тему о работе 
и  перспективных направлени-
ях деятельности РАС Х съезд 
открыл президент Российско-
го автотранспортного союза 
О.И. Старовойтов, который до-
вел до  участников положение 
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дел в автотранспортной отрас-
ли в целом.

Председатель Ревизионной 
комиссии РАС А.Б. Шапошни-
ков представил отчет о работе 
Ревизионной комиссии. Отчет 
был единогласно утвержден 
Общим собранием членов 
РАС. 

Особое внимание прези-
дент РАС уделил имеющимся 
проблемам в  сфере автомо-
бильного транспорта.

Были обсуждены вопросы 
изменения в  Уставе РАС и  по-
дуставные документы, которые 
были утверждены.

В состав Правления РАС 
решением членов общего со-
брания вошел президент Не-
коммерческого партнерства 
«Единая Транспортная Систе-
ма «Автобусные линии страны» 
Борис Лоран. А  также  в  чле-
ны РАС было принято Неком-
мерческое партнерство «Раз-
витие автовокзалов страны». 
Свидетельство о вступлении 
было вручено президентом 
РАС О.И. Старовойтовым члену 
Правления НП РАВС А.И. Левя-
тову.

ННОВОСТИ

27 июня в Сочи в гостинице 
«Жемчужина» прошла 
конференция Российского 
автотранспортного союза (РАС) 
на тему «Актуальные проблемы 
и будущее пассажирских 
перевозок транспортом общего 
пользования».

В числе участников меропри-
ятия – представители транс-
портных ассоциаций и автокон-
цернов Европы. На конферен-
ции обсуждались нормативные 
правовые акты Евросоюза, ре-

гламентирующие деятельность 
пассажирского транспорта, а 
также законодательную практи-
ку в России и ее перспективы.

Накануне заместитель пред-
седателя Комитета ГД РФ по 
транспорту Александр Старо-
войтов выступил с  резкой 
критикой законопроекта «Об 
основах организации регу-
лярных перевозок пассажи-
ров и  багажа автомобильным 
транспортом и  городским на-
земным электрическим транс-
портом».

Александр Старовойтов отме-
тил, что данный законопроект, 
над которым Госдума РФ работа-
ет с 2007 года, «оторван от жиз-
ни, от тех норм и качества транс-
портного сервиса, к которым 
хотелось бы стремиться».

«Принятие закона в  данной 
редакции ударит по интересам 
социально незащищенных сло-
ев населения, в первую очередь, 
по пассажирам-льготникам, ин-
валидам, пенсионерам», – пояс-
нил он.

С подобной оценкой зако-
нопроекта согласны эксперты 
из Москвы и Санкт-Петербурга, 
высказавшиеся в  рамках вы-
ступлений и докладов «кругло-
го стола», прошедшего 26 июня 
2012 года в Москве.

Конференция Российского 
автотранспортного союза 
(РАС)



Время проведения с 22 по 24 октября 2012 года

Форум является открытой площадкой для обмена 
международным опытом и установления деловых 

отношений, прямого диалога между бизнесом, властью 
и обществом по совершенствованию законодательства 

и стратегии развития автомобильного транспорта

МЕЖДУНАРОДНЫЙ
С 22 по 24 октября в Москве 

при поддержке Министерства 

транспорта Российской Федерации 

состоится VIII Международный 

автотранспортный форум 

«МАФ-2012», который традиционно 

считается главным событием 

автотранспортной отрасли

VIII МЕЖДУНАРОДНЫЙ VIII МЕЖДУНАРОДНЫЙ 

 АВТОТРАНСПОРТНЫЙ  АВТОТРАНСПОРТНЫЙ 

 ФОРУМ (МАФ) ФОРУМ (МАФ)
В выставочной 
экспозиции форума 
техника для грузовых 
и пассажирских перевозок

комплектующие,
спецавтотехника для различных отраслей 
экономики, а также сервисное оборудование, 
страховые услуги
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При выводе объектов 
торговли с остановок 
общественного транспорта 
Правительство Москвы 
рассмотрит некоторые 
исключения

В рамках реализации Госу-
дарственной программы го-
рода Москвы «Развитие транс-
портной системы на  2012–
2016  гг.» в  части обеспечения 
приоритета общественного 
транспорта и  повышения ско-
рости движения Департамен-
том транспорта проводятся 
мероприятия по  освобожде-
нию остановочных пунктов 
и  транспортно-пересадочных 
узлов от  объектов мелкороз-
ничной торговли.

Нестационарные торговые 
объекты, размещенные в  непо-
средственной близости от оста-
новок и  вдоль трасс следова-
ния маршрутов общественного 
транспорта, являются объек-
тами притяжения иных видов 
транспорта, что негативно влия-
ет не  только на  безопасность 
дорожного движения, интенсив-
ность и скорость транспортных 
потоков, но и на безопасность 
пассажиров в зонах посадки 
и высадки.

Помимо этого на  «горячие 
линии» Правительства Москвы 
поступает большое количество 
жалоб от жителей города на ан-
тисанитарное состояние объ-
ектов торговли и  сомнитель-
ное качество реализуемых там 
товаров. Учитывая этот факт, 
а  также то, что Департамент 
транспорта всегда придержи-
вается принципа предвари-
тельного обсуждения важных 
социально значимых вопро-
сов, предлагается внести ряд 
дополнений в  документы, ре-
гламентирующие размещение 
нестационарных торговых объ-

ектов на остановочных пунктах 
городского транспорта.

А именно – запретить распо-
ложение торговых павильонов 
в  10-метровой зоне от  границ 
посадочных площадок. Исклю-
чением являются специализи-
рованные пункты продажи би-
летов на  проезд в  обществен-
ном транспорте, павильоны 
продажи печатной продукции 
и  театральных билетов и в  бу-
дущем  – пункты продажи та-
лонов за  парковку на  улично-
дорожной сети.

Напомним, что требования-
ми нормативных документов 
Правительства Москвы и  от-
раслевыми стандартами за-
прещается использование по-
садочных площадок и павильо-
нов ожидания общественного 
транспорта для иных целей. 
Торговые киоски допускается 
размещать за их пределами.

Департамент транспорта и  в 
дальнейшем в своей работе бу-
дет придерживаться практики 
общественного обсуждения тех 
или иных нововведений в  об-
ласти транспорта, реализуемых 
на территории города.

www.dtis.ru
Один из проектов остановки общественного транспорта
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Департамент транспорта 
подал исковые заявления 
в Арбитражный суд 
города Москвы 
на поставщиков автобусов 
на 263 млн рублей

Департамент транспорта и 
развития дорожно-транспорт-
ной инфраструктуры города 
Москвы подал исковые заявле-
ния в Арбитражный суд города 
Москвы на поставщиков город-
ских автобусов: ООО «Ликин-
ский автобусный завод» и ООО 
«Русские Автобусы  – Группа 
ГАЗ». Общая сумма, которую Де-
партамент транспорта требует 
направить в бюджет города, со-
ставит 263 485 208,72 рублей.

Основная суть выставленных 
претензий сводится к тому, что 
компании нарушили требова-
ния к срокам поставки и  ка-
честву товара: в  процессе экс-
плуатации выявлены дефекты 
системы кондиционирования 
салона автобусов.

Согласно госконтарактам, за-
ключенным с ООО «Ликинский 
автобусный завод», 15  июня 
выставлены претензии о взы-
скании неустойки в связи с по-
ставкой автобусов, имеющих 
дефекты, не  позволяющие 
обеспечить оптимальный тем-
пературный режим в  салонах 
и  эксплуатировать транспорт-
ные средства. Общая сумма 
неустойки за  поставку некаче-
ственного товара составляет 
109 999 737,6 рублей.

Аналогичные претензии, 
в  тот же  день, выставлены 
и  ООО «Русские Автобусы – 
Группа ГАЗ» на  общую сумму 
39 634 337,99 рублей.

Также, указанным постав-
щикам направлены претензии 
за  несвоевременную постав-
ку автобусов для нужд горо-
да. Сумма неустойки за  нару-

шение графика поставки со-
ставляет 65  217  850,18  рублей 
и 48 633 282,95 рублей соответ-
ственно.

Согласно заключенным гос-
контрактам, в  случае постав-
ки некачественных товаров 
поставщик обязан в  течение 
5 банковских дней после полу-
чения уведомлений от  Депар-
тамента транспорта уплатить 
неустойку в  размере 0,03  %, 
но не более 30 % от стоимости 

поставленных некачественных 
товаров за  каждый день с  мо-
мента направления поставщику 
соответствующего уведомле-
ния, содержащего требование 
о безвозмездном устранении 
недостатков до момента надле-
жащего исполнения поставщи-
ком соответствующего обяза-
тельства. Требования были на-
правлены поставщикам 5  мая 
2012 г. 

www.dtis.ru

Производственные цеха Производственные цеха 
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РЖД представили ряд 
проектов по созданию 
в Москве интермодальных 
транспортно-пересадочных 
узлов

В Мерано (Италия) прошла 
международная конференция 
«Международная практика раз-
вития вокзалов: от проектиро-
вания к возврату инвестиций». 
В рамках конференции были 
представлены проекты созда-
ния в Москве интермодальных 
транспортно-пересадочных 
узлов (ТПУ) с общественно-
деловой функцией и обустрой-
ством прилегающих террито-
рий. Концепции ТПУ были раз-
работаны ОАО «РЖД-Развитие 
вокзалов» (проектный офис, 
учрежденный по инициативе 
Дирекции железнодорожных 
вокзалов ОАО «РЖД») совмест-
но с причастными департамен-
тами города Москвы.

В настоящее время ведется 
работа по проектам создания 
30 транспортно-пересадочных 
узлов, ориентированных на 
остановочные пункты ОАО 
«РЖД». Из этих 30 проектов в 
2012 году планируется прове-
сти проектно-изыскательские 

работы по 8 первоочередным 
транспортно-пересадочным 
узлам. Для остальных интер-
модальных комплексов будет 
проведена предпроектная про-
работка.

Одним из представленных 
проектов – развитие пересадоч-
ного узла «Выхино».

Разработанный проект преду-
сматривает разместить в районе 
платформы «Выхино» мощный 
современный транспортно-пе-
ресадочный узел с перехваты-
вающими парковками и ком-
плексом обслуживания пасса-
жиров. Для этого предлагается 
связать в единую пешеходную 
систему станции железной до-
роги, метрополитена и рефью-
жи остановок общественного 
транспорта с помощью коридо-
ров галерей в запроектирован-
ном «конкорсе» над платфор-

мами – пассажирском термина-
ле, позволяющем эффективно 
распределить пассажирские 
потоки.

Предусмотрена организа-
ция плоскостных перехваты-
вающих парковок, связанных 
пешеходными коммуникация-
ми со зданием транспортно-
пересадочного узла, а также 
строительство подземной 
двухуровневой парковки.

Для решения транспортных 
проблем подъездного пути к 
узлу планируется строитель-
ство тоннеля по Рязанскому 
проспекту и эстакады, связы-
вающей улицы Ташкентская и 
Вешняковская.

Для организации в районе 
платформы «Царицыно» (вто-
рой проект) современного ин-
термодального транспортно-
пересадочного узла с пере-

Пересадочный узел «Выхино»Пересадочный узел «Выхино»
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хватывающей парковкой и 
комплексом обслуживания пас-
сажиров, в первую очередь не-
обходимо расширить и рекон-
струировать выход из метро и 
существующую платформу с це-
лью беспрепятственного про-
хода существующего большого 
потока пассажиров.

На железнодорожной плат-
форме предлагается сформи-
ровать полноценный уровень 
для обслуживания пассажиров 
с удобными переходами и ор-
ганизованной торговой инфра-
структурой по пути следования.

Для комфортного прохода из 
метро на платформы и в парк 

предлагается сформировать 
широкий поперечный вести-
бюль ТПУ от метро до входа 
в парк. Для перехода с плат-
формы в уровень подземного 
перехода метро предусмотрен 
пересадочный павильон на 
островной платформе.

Запланирована расчистка 
привокзальной площади для 
устройства на ней разворот-
ной площадки общественного 
транспорта и пассажирского 
терминала, удобно связанно-
го с входами в транспортно-
пересадочный узел. Для реше-
ния острой транспортной про-
блемы прилегающего района 

предлагается создать перехва-
тывающую парковка на 1000 
машиномест.

В рамках развития террито-
рии в районе станции «Туши-
но» (третий проект) предпо-
лагается строительство ТПУ с 
размещением в нем помеще-
ний обслуживания пассажиров 
и коммерческих площадей, 
реконструкция выходов на 
платформы с оснащением их 
механизмами для свободного 
доступа маломобильных групп 
населения.

Проектируемое здание – 
3-этажное с расположением 
внутри объекта основных функ-
циональных зон. Связь между 
этажами ТПУ, а также между 
остановками различных видов 
транспорта предлагается осу-
ществлять посредством гори-
зонтальных и вертикальных пе-
шеходных коммуникаций вну-
три ТПУ с учетом разделения 
пассажиропотоков по уровням 
и направлениям.

Запланирована реоргани-
зация движения на конечной 
станции ГУП «Мосгортранс» с 
устройством зоны отстоя ав-
тобусов, устройство карманов 
для остановки автобусов. Так-
же предполагается строитель-
ство многоуровневого пар-
кинга более чем на 200 маши-
номест.

Проектируемые транспорт-
но-пересадочные узлы в обяза-
тельном порядке предполагают 
высокую степень доступности 
для маломобильных групп на-
селения, обеспечение транс-
портной безопасности, исполь-
зование современных средств 
и способов информирования 
пассажиров для удобной нави-
гации по объекту.

Источник: ИИС 
«Металлоснабжение и сбыт»

Типовой пересадочный узел Типовой пересадочный узел 
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НОВОСТИ РЕГИОНОВНОВОСТИ РЕГИОНОВ

Депутаты Волгоградской областной 
думы в  первом чтении приняли зако-
нопроект «Об  организации транспорт-
ного обслуживания населения пасса-
жирским автомобильным транспортом 
в  пригородном и  межмуниципальном 
сообщении на  территории Волгоград-
ской области».

– Закон должен не  только навести 
порядок в сфере перевозок, но и сде-
лать их более качественными, – пояс-
нили в пресс-службе облдумы.  – При 
этом автор проекта, то есть Министер-
ство транспорта, предлагает ввести 
норму, согласно которой перевозчик 
сможет работать только после за-
ключения договора с  региональной 
властью.

Кроме того, предлагается ввести си-
стему конкурсного отбора. Конкурс по-
зволит определить тех перевозчиков, 
которые в  наибольшей степени будут 
отвечать общественным интересам, 
то есть обеспечивать качественное об-
служивание населения за  умеренную 
плату.

Кстати, подобный закон действует бо-
лее чем в 70 регионах нашей страны.

 «Все для Вас»

Автоперевозчиков 
будут выбирать 

чиновники

Управление Федеральной 
антимонопольной службы 
по Коми 13 июня возбудило 
дело в отношении ООО 
«Трансагентство Коми»

Как сообщает пресс-служба 
ведомства, компания разме-
стила информацию в  газете 
«PRO ГОРОД Сыктывкар», в  ко-
торой указала, что «с 28  марта 
2012 года все рейсы автобусных 
маршрутов <...>, в  том числе 
ночные рейсы №  568  в  Киров 
и № 710 в Киров и Пермь, будут 
отправляться от  ж/д вокзала 
без заезда на автовокзал».

В Коми УФАС России обрати-
лось ООО «Автоперевозчик», 

заявившее, что место отправ-
ления своих автобусов измени-
ло лишь ООО «Альфа-Транс», 
два других перевозчика, рабо-
тающих на  этих направлениях, 
по-прежнему заезжают на авто-

ННОВОСТИ

вокзал и забирают там пассажи-
ров. По мнению заявителя, ООО 
«Трансагентство Коми» распро-
страняет недостоверные сведе-
ния, что наносит ущерб деловой 
репутации. 

Областные депутаты Областные депутаты 
рассматривают рассматривают 
новый законопроект, новый законопроект, 
касающийся касающийся 
пассажирских пассажирских 
перевозокперевозок
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В России планируют 
ввести штрафы 
за отсутствие спутниковой 
связи ГЛОНАСС

Российское правительство 
с  1  июля 2013  года намерено 
ввести штрафы за  отсутствие 
спутниковой связи ГЛОНАСС 
на  транспорте при перевозке 
пассажиров, а  также опасных, 
тяжеловесных и  крупногаба-
ритных грузов. С  этого же  дня 
ГЛОНАСС станет обязатель-
ным. Сумма штрафа составит 
от 30 до 50 тысяч рублей.

«С 1  июля следующего года 
за невыполнение этих требова-
ний вступают в  силу механиз-
мы ответственности, причем 
штрафы – я обращаю внимание 
всех перевозчиков, экспедито-
ров, тех, кто имеет отношение к 
транспортной деятельности, – 
весьма весомые: от 30 до 50 ты-

сяч рублей», – заявил накануне 
премьер-министр России Дми-
трий Медведев.

Как мы  уже неоднократ-
но писали ранее, с  1  июля 
2013  года оснащение пасса-
жирского транспорта (кроме 
легковых автомобилей) и  гру-
зовиков, перевозящих опасные 
грузы, спутниковой навигаци-
ей ГЛОНАСС/GPS станет обяза-
тельным. По предварительным 
данным, оснащению россий-
ской навигацией подлежит 
примерно 900 тысяч автобусов 
(более 100  тысяч уже оснаще-
ны), 11  тысяч троллейбусов и 
10 тысяч трамваев.

В общей сложности систе-
мой ГЛОНАСС планируется 
оснастить 1  млн машин. Все 
документы, необходимые для 
внедрения приемников нави-
гационной системы ГЛОНАСС 
на  транспорте, уже согласова-

ны. Оснащение приемниками 
станет обязательным для пере-
численных выше категорий 
с 1 января 2013 года. При этом 
исключением является легко-
вой пассажирский транспорт. 
А  на  такси приемники будут 
ставить с 1 января 2014 года.

Основной проблемой при 
согласовании документации 
были параметры навигацион-
ного оборудования термина-
лов. В  случае задержки про-
изводители техники просто 
не успели бы выпустить требуе-
мое количество оборудования. 
А  это, в  свою очередь, задер-
жало бы оснащение транспор-
та. Между тем, реализация ры-
ночного потенциала ГЛОНАСС 
ограничена всего 3–4  годами. 
После этого на  рынок выйдут 
европейская система Galileo 
и китайский Compass.

Авто новости

ТЕХНОЛОГИИ ПОБЕДИТЕЛЕЙТЕХНОЛОГИИ ПОБЕДИТЕЛЕЙ ТЕХНОЛОГИИ ПОБЕДИТЕЛЕЙТЕХНОЛОГИИ ПОБЕДИТЕЛЕЙ

Городской автобус малого класса
с кузовом Мarcopolo на базе шасси КАМАЗ-3297

11
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Департаментом 
транспорта выдано 
215 согласований 
междугородных 
маршрутов

Как сообщила пресс-служба 
Департамента транспорта и раз-
вития дорожно-транспортной 
инфраструктуры города Мо-
сквы в период с 2009 года по на-
стоящее время выдано 215  со-
гласований на  эксплуатацию 
регулярных межсубъектных 
(междугородных) автобусных 
маршрутов.

Под междугородными 
перевозками понимаются 
маршруты, соединяющие 
территории других субъектов 
РФ с территорией города 
Москвы, за исключением 
маршрутов между Москвой 
и Московской областью.

Межрегиональные пере-
возки на  территории города 
Москвы регламентируются По-
становлением Правительства 
Москвы от  18.01.2005 №  24-ПП 
«Об организации регулярных 
межрегиональных и  междуна-
родных автобусных маршру-
тов, проходящих по  террито-
рии г. Москвы».

В соответствии с  этим все 
регулярные межрегиональные 
маршруты следуют по террито-
рии города транзитом, а  пункт 
прибытия/отправления преду-
сматривается на  автовокзале. 
Места отправления и прибытия 
подлежат обязательному со-
гласованию с  Департаментом 
транспорта.

Для того чтобы перевоз-
чик мог получить согласова-
ние города на  эксплуатацию 
межсубъектного автобусного 
маршрута, подвижной состав 
перевозчика должен соответ-
ствовать экологическому клас-
су не ниже Евро-2. Кроме того, 
перевозчик обязан заключить 

договор с  согласованным пун-
ктом отправления/прибытия 
межсубъектных автобусных 
маршрутов (автовокзалом).

Согласование маршрута про-
исходит после экспертизы ком-
плекта документации перевоз-
чика, его возможностей по  ор-
ганизации межрейсового отстоя 
автобусов, уточнения трассы 
следования по  территории го-
рода Москвы и расписания (ко-
личества отправлений).

После этого Департамент 
транспорта направляет пере-
возчику аргументированное 
заключение. Срок рассмотре-
ния документов составляет 
не более 30 дней.

По состоянию на 1 августа 
2012  г. в  Департаменте транс-
порта на рассмотрении находи-
лась паспортная документация 
по  29  регулярным межрегио-
нальным автобусным маршру-
там, которые будут рассмотре-
ны в установленном порядке.

www.dtis.ru
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Период, когда местные 
органы власти, отвечающие 
за транспорт, не замечали 
автовокзалы на своей 
территории, безвозвратно 
прошел. 

Это весьма позитивно. Но 
сказать, что появилось полное 
взаимодействие и поддержка, 
пока еще нельзя. В большин-
стве регионов местные депар-
таменты транспорта возглави-
ли молодые руководители. Но 
транспорт  – слишком широ-
кое понятие, в котором, как ни 
прискорбно, у автовокзалов 
практически последнее место 
с точки зрения местной власти, 
по сравнению с остальными 
видами транспорта и грузопе-
ревозками. Хочу отметить, что 
транспорт междугородных 
автобусных перевозок всегда 
был, есть и будет самым массо-
вым, доступным и социально 
значимым. Он первый в объе-

ме перевозок в любом регионе 
без учета городских перевозок 
и в десятки раз превышает об-
служиваемый пассажиропоток 
авиации и железной дороги. 
Так почему так мало поддерж-
ки и понимания? Ответ прост: 
среди чиновников, отвечаю-
щих за транспорт, практически 
нет ни одного бывшего дирек-
тора автовокзала или руково-
дителя отдела организации 
перевозок из автовокзальной 
системы. 

При возникновении любой 
проблемы автовокзала, когда 
он обращается за поддержкой 
к власти, у последней рождает-
ся столько фантазий по вопро-
су, как надо управлять автовок-
залом, что создается впечатле-
ние, что в автовокзалах, как и в 
футболе, у нас в стране разби-
раются все поголовно. Но воз и 
ныне там и вопросы не решают-
ся. Там, где автовокзал  – част-
ной формы собственности, идет 
процесс выживания и постоян-
ной борьбы за свои интересы и 

в целях сохранения перевозчи-
ков и пассажиропотока. Там же, 
где автовокзал – государствен-
ной формы собственности, осо-
бо не поборешься, т. к. на кону 
стоит должность, т. е. продлит 
власть директору контракт и на 
следующий период или уберет 
и поставит безграмотного ди-
летанта, который за год разва-
лит все то, что профессионалы 
созидали годами.

С государственным автовок-
залом все заканчивается при-
ватизацией, акционированием 
и последующей продажей ак-
ций частным инвесторам. Это 
единственный выход: главное, 
чтобы инвестор сохранил тех-
нологическую часть автовок-
зала, а не превратил весь объ-
ект в торгово-развлекательный 
центр. Также надо развивать 
автовокзал как объект транс-
портной инфраструктуры, а не 
пускать все на самотек. Бездей-
ствие некоторых автовокзалов 
порождает возникновение не-
легальных точек, на которых 

АВТОВОК ЗА ЛЫ И ВЛАС ТЬ: 
В ЧЕМ ВЗАИМОДЕЙС ТВИЕ?В ЧЕМ ВЗАИМОДЕЙС ТВИЕ?
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сразу активно начинаются раз-
виваться перевозки под видом 
заказных.

Нет целостности системы 
существующих автовокзалов 
в нашей стране. Мало взаимо-
действия между собой. Нет пол-
ноценного диалога с властью. 
Есть какая-то настороженность 
и постоянное ожидание, что 
придет новый руководитель 
транспорта и будет все хорошо. 
Растрою вас. Нет, не будет. Под 
лежачий камень вода не течет. 
Если ты волею судеб стал ру-
ководителем автовокзала или 
автостанции, то ты обязан быть 

активным созидателем систе-
мы, строителем социально важ-
ных перевозок, как минисисте-
мы в своем секторе, на своей 
территории.

Наше НП РАВС как раз и было 
создано для того, чтобы не 
только обмениваться опытом 
работы и новыми технология-
ми. Но, в первую очередь, от-
стаивать права автовокзалов и 
права своих пассажиров и пе-
ревозчиков. Мы сила, когда мы 
вместе. А то, что мы все заодно, 
так это в априори.

В отрасли – новый и моло-
дой министр, его заместитель 

по нашему рынку так же молод 
и прогрессивен. Но не надо 
ждать, что они самостоятельно 
прочувствуют проблемы авто-
вокзалов. Надо выстраивать 
диалог с властью. Надо доби-
ваться прогресса. Надо идти 
вперед. И не надо бояться «ре-
прессий» от местной власти, 
когда вы отстаиваете интересы 
наших пассажиров и перевоз-
чиков. Перед законом все рав-
ны, на каждого найдется упра-
ва, только надо не молчать, а 
говорить и требовать.

В связи, с чем

обращаемся к руководителям автовокзалов. Формулируйте свои вопросы, 

освещайте свои проблемы, предлагайте пути их решения и отправляйте в 

офис Партнерства по адресу: 119571, г. Москва, Ленинский проспект, 158, 

офис 310, или на электронную почту: info@npravs.ru – для их обсуждения 

с министром транспорта РФ.

Ростехнадзор получит 
право проверять автобусы 
без ГИБДД

В последнее время возникла 
необходимость увеличить число 
проверок.

В скором времени инспек-
торы Ространснадзора смогут 
останавливать городские ав-
тобусы, маршрутки, троллей-
бусы и  трамваи. Это следует 
из  опубликованного проекта 

постановления Правитель-
ства, пишет газета «Известия». 
Проводить проверки состоя-
ния транспортных средств ин-
спекторы смогут на  автостан-
циях, автовокзалах, конечных 
остановках городских, при-
городных и  междугородных 
линий.

До этого времени сотрудни-
ки Ространснадзора имели пра-
во работать только совместно 
с  ГИБДД. Однако в  последнее 
время возникла необходи-

мость увеличить число 
проверок. С  2008  года 
для заказных автобус-
ных перевозок действует 
уведомительный поря-
док контроля, при этом 
лицензированию подле-
жат только регулярные 
перевозки. Однако, что-
бы уйти от  лицензиро-

вания, транспортные компании 
стали оформлять свою деятель-
ность как заказные перевозки, 
выполняя на  самом деле регу-
лярные рейсы. Об  этом гово-
рится в материалах Минтранса. 
Также перевозчики незаконно 
оснащают автобусы спальными 
местами, которые используют-
ся во  время движения. В  них 
отсутствуют ремни безопас-
ности и  не  работают аварий-
ные выходы. На  этот предмет 
Ространснадзор и будет прове-
рять перевозчиков.

На данный момент сотрудни-
ки Рострнаснадзора не  имеют 
права осуществлять осмотр ав-
тобусов, но работают исключи-
тельно с  документами. По  но-
вым правилам они не  только 
получат такое право, но и смо-
гут фиксировать нарушения на 
фото и видео.

ННОВОСТИ
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На коллегии рассматривался вопрос «О состоянии и перспекти-
вах развития транспортно-дорожного комплекса Московской об-
ласти», поэтому среди присутствующих было много работников до-
рожной отрасли, Государственной и Областной дум.

Родился 13 октября 1958 года в г.  Даугавпилс Латвийской ССР. 
В 1979 году окончил Благовещенское высшее танковое командное 
училище.

С 1984 по 1986 годы проходил военную службу в Афганистане. 
В 1985 году был награжден орденом Красной Звезды.

В 1989 получил второе высшее образование, окончив Военную 
академию бронетанковых войск. В  1992  году завершил службу 
в Вооруженных Силах в звании подполковника.

С 1992 по 2000 годы руководил рядом коммерческих организа-
ций. В 2001 году стал директором трамвайно-ремонтного завода 
ГУП «Мосгортранс».

С 2003  года работал заместителем начальника управления 
транспорта и  связи города Москвы, преобразованного в  июне 
2004 года в Департамент транспорта и связи. В 2008 году назначен 
первым заместителем руководителя Департамента транспорта 
и связи г. Москвы. Покинул этот пост в 2009 году.

До недавнего времени являлся заместителем генерального ди-
ректора АНО «Транспортная дирекция Олимпийских игр».

В 2012 году назначен министром транспорта Московской обла-
сти.

Женат, имеет двоих детей.
Источник: http://mt.mosreg.ru/ministry_minister

Воробьев 

Александр 

Георгиевич

Министр транспорта Московской области

В конце июня 

2012 года 

в г.  Красногорске 

было проведено 

расширенное 

заседание коллегии 

Министерства 

транспорта 

Московской области 

и Главного 

управления 

дорожного хозяйства 

Московской области.

МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ:МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ:
РАБОТАЕМ НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТАЕМ НА ПЕРСПЕКТИВУ
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Открыл коллегию и  озвучил 
дорожные проблемы в Москов-
ской области в  своем докладе 
вновь назначенный на пост ми-
нистра транспорта Московской 
области Воробьев Александр 
Георгиевич.

В докладе он  сказал, что 
транспортно-дорожный ком-
плекс Московской области игра-
ет важную роль в  социально-
экономической жизни Под-
московья. Именно транспорт 
обеспечивает нормальную жиз-
недеятельность населения и 
объединяет его не  только с 
Москвой и  регионами России, 
но и с ближним и дальним зару-
бежьем.

Как всем автотранспортни-
кам известно, дороги и  их обу-
стройство, ремонт во  многом 
сказываются на  культуре об-
служивания пассажиров, сни-
жении дорожно-транспортных 
происшествий, здоровье пас-
сажиров, да  и на исправности 
подвижного состава на  линии. 
В отраслях транспорта и дорож-
ного хозяйства заняты более 
170  тысяч человек. Это свыше 
8  процентов работающего на-
селения области. Ежедневно 
по  территории Подмосковья 
всеми видами транспорта пере-
возится более 2  млн пассажи-
ров, из  них около 49  процен-
тов  – льготные категории. Еже-
месячно около 40  млн поездок 
осуществляется по  безналич-
ной оплате с  использованием 
автоматизированной системы 
контроля проезда (АСКП). При 
этом используется более 5  млн 
социальных и  транспортных 
карт. Годовой оборот в  систе-
ме АСКП около 12  миллиардов 
рублей.

В 2011  году налоговые от-
числения транспортного ком-
плекса позволили наполнить 
областной бюджет более чем 

на  21  млрд руб. По  сравнению 
с 2010 годом – это на 17 процен-
тов выше. Уровень среднемесяч-
ной заработной платы в отрасли 
в 2011 году достиг 37,5 тыс. ру-
блей, что на 13 процентов выше 
уровня 2010 года.

В последние годы введены 
в  строй более 40  новых авто-
вокзалов и станций. Построены 
современные автомагистрали 
и путепроводы.

Почти 7  тысяч транспортных 
средств, оснащенных аппара-
турой спутниковой навигации 
системы ГЛОНАСС и  GPS, рабо-
тают в  режиме дистанционной 
диспетчеризации. Это более 
70 процентов всего обществен-
ного пассажирского транспорта 
области, а  в «Мострансавто»  – 
это 96 процентов парка автобу-
сов.

Основной областной вид 
транспорта – автомобильный 
пассажирский и  наземный го-
родской электрический. Ими 
осуществляется более 70  про-
центов перевозок всех пассажи-
ров почти по двум с половиной 
тысячам маршрутов, а это более 
61 тысячи километров.

Разрабатывается система 
электронных паспортов марш-
рутов и  схем движения авто-
бусов, отображаемых на  элек-
тронной карте. Это позволит 
упростить и повысить качество 
контроля и принимаемых реше-
ний в сфере организации пасса-
жирских перевозок.

Качество предоставления 
транспортных услуг из-за неу-
довлетворительного состояния 
дорог, особенно в  удаленных 
районах области, не  всегда со-
ответствует нормативным тре-
бованиям. При этом интенсив-
ность дорожного движения 
и  парк транспортных средств 
постоянно увеличиваются. Из-
за этого допускаются наруше-

ния расписания движения авто-
бусов и  возникают неудобства 
в перевозках (в т.ч. в Люберцах, 
Домодедово, а  это не  дальние 
районы Подмосковья).

Передача полномочий по 
транспортному обслуживанию 
населения органам местного са-
моуправления привела к тому, 
что во  многих муниципальных 
образованиях отмечено суще-
ственное ухудшение его каче-
ства. Маршрутная сеть расши-
ряется хаотично. При наличии 
значительных пассажиропото-
ков используются автобусы ма-
лой и особо малой вместимости. 
В  результате необоснованно 
растет загруженность улично-
дорожной сети. Усложняется 
планирование поездки пасса-
жиром, возникают конфликты 
между перевозчиками. Напри-
мер, в  Сергиево-Посадском, 
Наро-Фоминском и  других му-
ниципальных районах Подмо-
сковья.

Для совместной работы с 
Департаментом транспорта 
и дорожно-транспортной ин-
фраструктуры города Москвы 
сформирована Рабочая группа, 
которая позволяет решать мно-
гие проблемы перевозок между 
областью и  столицей. Урегу-
лированы вопросы передачи 
55  маршрутов в  городские и 
29 маршрутов в межсубъектные 
в  связи с  передачей части тер-
риторий области Москве.

С августа на  Министерство 
возлагаются полномочия, кото-
рые ранее исполняло Государ-
ственное казенное учрежде-
ние «Административно-транс-
портная инспекция Москов-
ской области». Министерству 
предстоит огромный объем 
работ по  осуществлению кон-
трольной деятельности. Это 
позволит активизировать ра-
боту по  пресечению деятель-
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ности незаконных перевозчи-
ков.

В этом направлении необхо-
дима консолидация усилий всех 
заинтересованных федераль-
ных, региональных органов вла-
сти, а  также органов местного 
самоуправления муниципаль-
ных образований.

Крупнейшим перевозчиком 
является государственное уни-
тарное предприятие Москов-
ской области «Мострансавто». 

В  нем внедрена автоматизи-
рованная система диспетчер-
ского контроля и  управления 
АСУ «Навигация». С  момента 
ее  использования повысилась 
безопасность перевозок, улуч-
шились качество обслужива-
ния пассажиров и  контроль 
за движением автобусов, сокра-
тилось количество дорожно-
транспортных происшествий.

Московской областной ко-
миссией по обеспечению безо-
пасности дорожного движе-
ния в  связи с  дорожно-транс-
портными происшествиями до 
недавнего времени, взята на 
особый контроль перевозка де-
тей и, в частности, школьников. 
Сегодня – это 215  зарегистри-
рованных маршрутов. Основ-
ная часть школьных автобусов 
принадлежит муниципальным 
образовательным учреждени-
ям. Значительная часть школь-
ных автобусов обслуживается 

филиалами «Мострансавто» в 
полном объеме с момента выез-
да до возвращения в автопарк. 
Также имеются образователь-
ные учреждения, осуществля-
ющие обслуживание школьных 
автобусов самостоятельно или 
по  договорам с  перевозчика-
ми, не  обладающими необхо-
димой базой для выполнения 
требуемых работ, констатиро-
вал Александр Георгиевич.

Кстати еще два года назад 
в  г.   Коломне на  заседании ко-
миссии по  обеспечению до-
рожного движения было при-
нято решение о передаче 
школьных автобусов на баланс 
региональных пассажирских 
предприятий. И это правильно. 
В  ПАТП проводят осмотр авто-
транспорта перед выпуском 
на  линию, устраняют замечен-
ные неполадки, а  водители 
ежедневно проходят предрей-
совый и послерейсовый медос-
мотры. Представитель Мини-
стерства образования, присут-
ствующий на  комиссии, с  этим 
решением согласился.

Проводится работа по  ис-
полнению Закона «Об обеспе-
чении беспрепятственного 
доступа инвалидов и  других 
маломобильных групп насе-
ления к объектам социальной, 
транспортной и  инженерной 
инфраструктур в  Московской 
области».

На всех автовокзалах и  авто-
станциях производится голо-
совое оповещение пассажиров 
о месте и  времени прибытия 
транспорта. Автовокзалы в  До-
модедово и в Мытищах делают 
объявления редко (особенно 
в  Домодедово), а ведь многие 
пассажиры впервые прибывают 
в Подмосковье из других регио-
нов России да и из зарубежья.

Министерством транспорта 
Российской Федерации пред-
ложено приобрести 227  при-
городных низкопольных ав-
тобусов, оснащенных обо-
рудованием для перевозки 
инвалидов-колясочников. Их 
предполагается закупить для 
обслуживания пассажиров в пе-
риод проведения зимних Олим-
пийских игр, а затем передать 
в автоколонны «Мострансавто». 
Но решение по данному вопро-
су пока не  принято. Участие 
в  «сочинском проекте» позво-
лило бы решить указанную про-
блему.

«Мособлэлектротранс» пла-
нирует приобрести 10  полно-
стью оборудованных для дан-
ной категории пассажиров 
трамвайных вагонов.

Важную роль в транспортном 
обслуживании играют перевоз-
ки легковым такси.

В течение года во  исполне-
ние требований Федерального 
закона №  69-ФЗ организована 
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выдача разрешений перевозчи-
кам данной категории (однако, 
как говорят руководители орга-
нов, осуществляющих контроль 
за  организацией таксомотор-
ных перевозок в  России, закон 
сырой и требует дороботки).

Около 8  тысяч перевозчи-
ков уже получили разрешения 
на 15 тысяч автомобилей.

Разрешения действуют на 
территориях Московской об-
ласти, в Москве и близлежащих 
областях согласно соглашениям 
между субъектами Российской 
Федерации.

С 2008 года на автомобильных 
дорогах ведется установка спе-
циальных технических средств 
фиксации нарушений правил 
дорожного движения. В настоя-
щее время сформирована раз-
ветвленная автоматизирован-
ная система видеофиксации.

К уже имеющимся планирует-
ся установить еще 35  комплек-
тов видеофиксации. Будет орга-
низован контроль за  правила-
ми проезда железнодорожных 
переездов, особенно в  местах 
пересечения со  скоростными 
поездами «Сапсан».

В рамках реализации требо-
ваний Федерального закона 
«О транспортной безопасности» 
в министерстве функционирует 
действующая Рабочая группа 
по  профилактике террористи-
ческих и  экстремистских угроз. 
Организовано взаимодействие 
с  территориальными органами 
МВД, ФСБ, МЧС России.

Перед выходом на  марш-
рут, при возвращении в  парк, 
на конечных остановках после 
высадки пассажиров прово-
дятся проверки салонов и  ба-
гажных отсеков. Это возможно 
сделать только на  конечных 
автовокзалах и  автостанци-
ях, если в  штат их  введут под-
готовленных специалистов, 

о чем Александр Георгиевич 
видно не договорил.

На объектах транспортной ин-
фраструктуры внедрены сред-
ства наружного и внутреннего 
видеонаблюдения с  выводом 
информации на мониторы охра-
ны и  записью происходящих 
событий на  видеорегистратор. 
Предусматривается автоном-
ное использование резервных 
источников электроэнергии для 
данных систем.

ОАО «Российские железные 
дороги» совместно с правитель-
ствами Москвы и  области раз-
работана «Генеральная схеме 
развития Московского желез-
нодорожного узла на  период 
до 2020 года». Согласно ей пла-
нируется осуществить строи-
тельство дополнительных пу-
тей на Ярославском, Рязанском, 
Горьковском и Октябрьском на-
правлениях.

Организация скоростного 
движения электропоездов не-
возможна без ликвидации пере-
сечения автомобильных и же-
лезных дорог на одном уровне, 
то  есть строительства путепро-
водов. Построены и  введены 
в  эксплуатацию такие объекты 
в городах Климовск и Подольск. 
В  стадии проработки находят-
ся еще 8  путепроводов. Темпы 
этой работы снижены из-за не-
достаточного финансирования, 
т. е. наши пожелания и проекты 
напрямую расходятся с возмож-
ностями.

Решение этой проблемы воз-
можно на  условиях государ-
ственно-частного партнерства, 
однако такой поддержки об-
ласть не ощущает.

Программой «Развитие тран-
спортно-логистической систе-
мы в  Московской области в 
2011–2015 годах» предусмотре-
но строительство 20  крупных 
мультимодальных терминалов 

в зоне размещения ЦКАД. Объ-
ем привлеченных инвестиций – 
около 80 миллиардов рублей.

В области транспортной ло-
гистики необходимо продол-
жить работу по  созданию еди-
ной транспортно-логистичес-
кой системы всего Московского 
региона с учетом предложений 
Москвы и ОАО «РЖД».

Правительством Московской 
области совместно с Правитель-
ством Москвы и Министерством 
транспорта Российской Феде-
рации разработана программа 
«Развитие транспортного ком-
плекса Московского региона 
на период до 2020 года». Но она 
до настоящего времени не при-
нята Правительством Россий-
ской Федерации. В  этой связи 
требуется ее актуализация. Для 
обеспечения безналичной опла-
ты проезда заключено соответ-
ствующее соглашение между 
правительствами Московской 
области и  Москвы. В  нем отра-
жены основные принципы со-
вместного решения данной за-
дачи.

С использованием 
современных технологий 
планируется осуществлять 
контроль за работой всех 
перевозчиков, независимо 
от формы собственности, 
на всех маршрутах перевозок 
Московской области. 
С этой целью будет создан 
единый межведомственный 
диспетчерский центр.

Заключено соглашение с ОАО 
«Навигационно-информацион-
ные системы» о создании 
на  территории области систе-
мы экстренного реагирования 
при авариях «ЭРА-ГЛОНАСС». 
Ее  внедрение позволит сокра-
тить в среднем на 30 процентов 
время прибытия бригад служб 



ТЕМА  НОМЕРАТЕМА  НОМЕРА2012  № 4 (42) июль–август

19

экстренного реагирования к 
месту аварии. Это будет способ-
ствовать спасению жизни мно-
гих людей.

Создана правовая база, по-
зволяющая эффективно обеспе-
чивать организацию транспорт-
ного обслуживания населения 
на  территории Московской 
области автомобильным, в  том 
числе легковым, такси, город-
ским наземным электрическим, 
железнодорожным, водным 
транспортом и  проводятся ме-
роприятия по ее совершенство-
ванию.

Вместе с тем, сдерживающим 
фактором в  нормотворческой 
деятельности является отсут-
ствие на  федеральном уровне 
закона об основных принципах 
организации транспортного об-
служивания населения. Серьез-
ной проблемой является несо-
вершенство законодательства 
о государственных закупках. 
Размещение заказов на  услуги 
по  перевозке пассажиров осу-
ществляется путем проведения 
открытых аукционов в  элек-
тронной форме. Победителем 
становится участник, предло-
живший наименьшую цену. Это 
приводит к тому, что на  рынок 
транспортных услуг зачастую 
выходят недобросовестные 

перевозчики, которые (дешево 
хорошо не  бывает, в  том числе 
при строительстве автодорог) 
используют «серые» схемы вы-
плат заработной платы, занижая 
налоговые платежи в  бюджеты 
всех уровней.

Финансирование организа-
ций пассажирского транспорта 
Московской области осущест-
вляется:

– за  счет средств областного 
бюджета – на  покрытие выпа-
дающих доходов за  перевозки 
льготных категорий граждан;

– за  счет средств областного 
бюджета и  бюджетов муници-
пальных образований – на орга-
низацию транспортного обслу-
живания.

В 2011  году транспортным 
организациям были направле-
ны средства консолидирован-
ного бюджета в  размере более 
11 млрд рублей, в том числе:

– средства бюджета Москов-
ской области – более 10 млрд 
рублей;

– средства бюджетов муници-
пальных образований – около 
1 млрд рублей.

В 2012 году на финансирова-
ние транспортных организаций 
предусмотрены средства в раз-
мере около 16 млрд рублей, 
в том числе:

– средства областного бюд-
жета – около 13 млрд рублей;

– средства бюджетов муници-
пальных образований – около 
3 млрд рублей.

В Подмосковье проживает 
более 2 млн льготных категорий 
граждан, которым предостав-
лено право бесплатного про-
езда на  маршрутах регулярных 
перевозок по  регулируемым 
тарифам по  социальной карте 
жителя Подмосковья. На  этих 
маршрутах работают 23  транс-
портные компании.

В этой связи хотелось бы об-
ратить внимание глав муници-
пальных образований на соблю-
дение договорной дисциплины 
по  контрактам, подчеркнул ми-
нистр. Транспортные организа-
ции должны своевременно по-
лучать компенсацию за оказан-
ные услуги.

Важнейшим направлением, 
определенным Минтрансом 
России, правительствами Мо-
сквы и Московской области для 
региона является комплексное 
развитие дорожной сети. Ра-
бота, которая была начата еще 
в  прошлые годы, позволила 
нам определить обоснованные 
приоритеты и  конкретные ме-
роприятия по  строительству 
и реконструкции ее объектов.
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К наиболее значимым отно-
сятся:

– развитие автомобильных 
дорог на  территории области 
в увязке с улично-дорожной се-
тью Москвы, входящей в состав 
«вылетных» направлений;

– реконструкция МКАД и со-
оружение Центральной коль-
цевой автомобильной дороги;

– строительство дорог ре-
гионального значения по  хор-
довым направлениям в  обход 
крупных городов Подмоско-
вья.

На сегодняшний день ведет-
ся проектирование, ремонт, 
строительство и  реконструк-
ция на  всех радиальных авто-
магистралях и ЦКАД.

Объем финансирования в 
2012 году по дорогам федераль-
ного значения возрос, по срав-
нению с  2009  годом, почти в 
3  раза и  составил 48  миллиар-
дов рублей.

Александр Георгиевич оста-
новился на  тех проблемах, ко-
торые сдерживают развитие 
дорожной сети. Это  – затяги-
вание вопросов, связанных с 
согласованием проектной до-
кументации, землеотводом, вы-
носом инженерных коммуни-
каций.

В текущем году усилия Мини-
стерства транспорта в  дорож-
ной отрасли будут сосредото-
чены на:

– содействии в  реализации 
крупных проектов строитель-
ства и  реконструкции дорог 
федерального значения, в  том 
числе ЦКАД;

– продолжении работы со-
вместно с  Росавтодором, ком-

панией «Автодор», Главным 
управлением дорожного хо-
зяйства Московской области 
по  развитию дорожной сети, 
входящей в  состав «вылетных» 
направлений;

– формировании единой си-
стемы организации дорожного 
движения.

В заключение Александр Ге-
оргиевич подчеркнул, что в на-
стоящее время транспортно-
дорожный комплекс Москов-
ской области имеет четко опре-
деленные задачи по основным 
направлениям деятельности, 
они ясны и в большинстве сво-
ем решаемы.

Министр транспорта пра-
вильно организовал и  опреде-
лил, но  никто из  присутствую-
щих в  зале не  сказал, что фи-
нансы на  строительство и  ре-
монт автомобильных дорог 
выделяют только в  четвертом 
квартале, а  не  в  первом. Поэ-
тому их  освоение начинается 
в  осенне-зимний период, од-
нако в ряде европейских стран 
и  странах Скандинавии в  этот 
период дорожные работы пре-
кращаются. В заключение было 
бы  уместно напомнить стати-
стику 2010  года, когда по  при-
чине плохого содержания 
дорог в  Московской области 
произошло 2393 ДТП с челове-
ческими жертвами.

Сегодня в  России много до-
рожных организаций. Это  – 
проектировщики, РосдорНИИ, 
АСПОР, Главное управление 
дорожного хозяйства, в  т.ч. 
и по Московской области, над-
зорное Управление по обеспе-
чению деятельности Главного 

управления, «Мосавтодор», 
Главное управление архитек-
туры и градостроительства Мо-
сковской области, Федераль-
ное управление автомобиль-
ных дорог «Центральная Рос-
сия» и много других дорожных 
структур. В этой связи от выде-
ленных миллиардов на  строи-
тельство автодорог, пока они 
дойдут до  конкретных испол-
нителей ДЭП, ДЭУ, останутся 
уже миллионы.

Острейшей остается пробле-
ма отсутствия единой методики 
определения расчетного тари-
фа на пассажирские перевозки, 
что загоняет пассажирские ав-
топредприятия в тупик и дела-
ет их банкротами. Об этом уже 
не  один год напоминают Мин-
трансу Российской Федерации, 
а  сдвигов нет, а  ведь только 
они должны заниматься этим 
и  утверждать, согласовывать 
методику в  Минэкономразви-
тии и Минфине.

Немного о нормативно-пра-
вовой базе. Еще три года назад 
в Комитете по транспорту в Гос-
думе РФ  говорилось, что Мин-
транс РФ очень мало дает сво-
их предложений по подготовке 
законов по  автомобильному 
транспорту, и  те  сырые. Пред-
лагалось в  СМИ печатать про-
екты этих законов, и  автотран-
спортники, читатели прессы, 
будучи специалистами, внесут 
свои поправки и  дополнения 
в  проект нормативных доку-
ментов, что позволит сократить 
время на их утверждение.

По материалам коллегии 
информацию подготовил 

В.Г. Родионов

Успехов Вам, Александр Георгиевич, в этом нелегком труде, 

и жители Подмосковья скажут спасибо!
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Правительство РФ внесло в Госдуму РФ проект 
федерального закона «Об организации регулярных 
перевозок пассажиров и багажа автомобильным 
транспортом по межрегиональным маршрутам 
и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты РФ»

Новый закон позволит организовать допуск юридических лиц 
и индивидуальных предпринимателей к регулярным перевозкам 
пассажиров автомобильным транспортом по  межрегиональным 
маршрутам, обеспечить снижение стоимости услуг по перевозке 
пассажиров по  межрегиональным маршрутам за  счет развития 
конкуренции, устранит административные барьеры для развития 
рынка межрегиональных перевозок. Кроме того, он позволит сни-
зить количество дорожно-транспортных происшествий за  счет 
введения дополнительного контроля за техническим состоянием 
транспортных средств, используемых для перевозки пассажиров, 
усилит транспортную безопасность в связи с введением именных 
билетов для пассажиров.

Принятие законопроекта обеспечит формирование государ-
ственного реестра автомобильных межрегиональных маршрутов, 
который не только позволит перевозчику в течение пяти лет ра-
ботать на маршруте, использовать инфраструктуру автовокзалов 
и остановочных пунктов, но и предоставит пассажирам возмож-
ность получить информацию на едином информационном ресур-
се в сети Интернет.

В настоящее время в РФ действует более 7 тыс. межрегиональ-
ных автобусных маршрутов, по  которым на  регулярной основе 
ежегодно перевозится более 200 млн пассажиров. Действующим 
законодательством не  урегулированы на  сегодняшний день во-
просы, связанные с  организацией регулярных межсубъектных 
(межрегиональных) перевозок пассажиров автомобильным 
транспортом. В условиях сложившейся правовой неопределенно-
сти в ряде субъектов Российской Федерации приняты норматив-
ные правовые акты, которыми устанавливается собственный по-
рядок организации регулярных перевозок по межрегиональным 
маршрутам. Нередко принятый в одном субъекте порядок откры-
тия, функционирования, закрытия межрегионального маршрута 
не  соответствует, а  иногда и  противоречит порядку регулирова-
ния этих же вопросов в другом субъекте, что является существен-
ным препятствием в развитии рынка транспортных услуг в соот-
ветствии с растущим спросом населения.

Единственным выходом из сложившейся ситуации является 
принятие федерального закона, устанавливающего четкие тре-
бования к индивидуальным предпринимателям и  юридическим 
лицам, осуществляющим деятельность по перевозкам на межре-
гиональных маршрутах, определяющего процедуры установле-
ния, изменения, отмены межрегионального маршрута, перечень 
оснований для отказа в установлении, изменении межрегиональ-
ных маршрутов.
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Законопроект направлен на установление правовых основ еди-
ного рынка автотранспортных услуг, приведение системы управ-
ления пассажирским транспортом в соответствие с условиями ры-
ночной экономики. Вводится ряд новых базовых понятий, направ-
ленных на  унификацию подходов к организации перевозок пас-
сажиров по межрегиональным маршрутам, которые в настоящее 
время отсутствуют в  действующем законодательстве (Федераль-
ный закон от  8  ноября 2007  г. №  259-ФЗ «Устав автомобильного 
транспорта и городского наземного электрического транспорта»), 
таких как «автовокзал», «межрегиональный маршрут», «пропуск-
ная способность автовокзала», с целью их точного и единообраз-
ного толкования и практического использования.

В целях повышения доступности, качества и безопасности пе-
ревозок пассажиров автомобильным транспортом на длительные 
расстояния определяются основные параметры, которым должен 
соответствовать перевозчик: наличие лицензии на перевозки пас-
сажиров, соответствие используемых для перевозки транспорт-
ных средств установленным требованиям.

В целях обеспечения стабильности в работе транспортной си-
стемы законопроект предлагает установить четкую процедуру от-
крытия, закрытия, изменения и отмены межрегионального марш-
рута, в рамках которой строго определена компетенция уполно-
моченной государственной организации в  принятии решения 
об открытии или закрытии маршрута, не позволяющая требовать 
какие либо дополнительные документы, или рассматривать по-
данные заявления сверх срока, установленного законопроектом. 
При этом необходимо учитывать, что органы государственной вла-
сти практически исключены из указанной процедуры. Фактически 
они задействованы только в  случае если являются владельцами 
объектов транспортной инфраструктуры, которые перевозчик 
планирует использовать как остановочные пункты на маршруте.

Законопроектом предлагается сформировать государствен-
ный реестр автомобильных межрегиональных маршрутов, кото-
рый не только позволит перевозчику в течение пяти лет работать 
на маршруте, использовать инфраструктуру автовокзалов и оста-
новочных пунктов, но  также предоставит пассажирам возмож-
ность получить на едином информационном ресурсе в сети Интер-
нет необходимую информацию о всех межрегиональных маршру-
тах, расписании движения транспортных средств по  маршрутам 
и цене на проезд.

http://www.mintrans.ru/

Редакция журнала и  Некоммерческое партнерство «Единая 
Транспортная Система «Автобусные линии страны» будут и 
дальше следить и  активно участвовать в  разработке пред-
ложений по  совершенствованию проекта федерального закона. 
С  этой целью были направлены обращения членам Партнер-
ства о принятии активного участия в разработке предложений 
по  его изменению. После обобщения поступивших предложений 
Партнерством было подготовлено соответствующее заключе-
ние и от имени всех членов направлено в Комитет Государствен-
ной Думы по транспорту с соответствующими предложениями 
по совершенствованию действующего законодательства.
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С начала июня автобусные 
билеты по маршруту 
Москва – Элиста 
по необъяснимым 
причинам стали дороже 
почти на 300 рублей, 
сообщалось в «ЭП» 
№ 81 от 9 июня 2012 г. 

Причем цены на  проезд по-
высили одновременно прак-
тически все транспортные 
компании, осуществляющие 
пассажирские перевозки. Как 
оказалось, надзорные органы 
не  были осведомлены о прои-
зошедшем событии, и  поэтому 
материал в  нашей газете по-
служил поводом для разбира-
тельств надзорных органов.

Напомним, информация о 
повышении проезда по  дан-
ному маршруту нигде не  была 
размещена, в том числе на сай-
тах перевозчиков (на сегодняш-
ний день в  этой сфере заняты 
шесть фирм: ООО «Альянс-Тур», 
ООО «Транс-Тур», ООО «Нежин-
Экспресс», ООО «Экспресс-
Тур», ООО «Пульс» («Лотос-Тур») 
и ООО «Аранзал-Экспресс»). 

В  «Уголках потребителя» 
также никаких намеков на  из-
менения в  стоимости не  име-

лось, и поэтому потенциальные 
пассажиры узнавали о них не-
посредственно в  кассах при 
покупке билета и были немало 
возмущены. При этом в  ком-
паниях утверждали, что ини-
циатором повышения является 
ООО «Русские автобусные ли-
нии», владелец сети вокзалов 
в  российской столице, но  его 
представители информацию 
опровергли начисто. Зато ею за-
интересовалась городская про-
куратура, которая совместно 
со  специалистами Региональ-
ной службы по тарифам респу-
блики провела свою проверку 
«порядка ценообразования 
субъектами предприниматель-
ской деятельности, осущест-
вляющими междугородные пе-
ревозки по маршруту Элиста – 
Москва – Элиста. На днях стали 
известны ее  первые результа-
ты. Как оказалось, при провер-
ке четырех транспортных фирм 
нарушения в настоящее время 
выявились в трех из них.

Из материала, присланного 
прокуратурой, в частности, вы-
яснилось, что письма в  адрес 
генерального директора ООО 
«Русские автобусные линии» 
Б.О.  Лорана с  просьбой о на-
чале реализации билетов с 

1 июня в размере 1900 рублей 
за  взрослый и  950  рублей 
за  детский прислали именно 
калмыцкие перевозчики, а не 
наоборот, как было заявлено 
ранее автору этих строк. Кро-
ме того, в  таких компаниях, 
как ООО «Альянс-Тур», ООО 
«Транс-Тур» и  ООО «Экспресс-
Тур», был нарушен порядок 
ценообразования, а именно 
допущено необоснованное 
завышение регулируемых го-
сударством цен. В  отношении 
генеральных директоров этих 
фирм возбуждены дела об ад-
министративном производстве. 
И только в действиях руковод-
ства ООО «Пульс» не имелось 
оснований для принятия мер 
прокурорского реагирования, 
сообщается в  официальном 
документе, поскольку «не на-
рушен предельный размер та-
рифа на перевозку пассажиров 
за 1 километр, установленный 
в размере 1 рубля 25 копеек».

Проверка же  в  отношении 
ООО «Нежин-Экспресс» и  ООО 
«Аранзал-Экспресс» в  настоя-
щее время не  завершена, поэ-
тому делать выводы о наличии 
либо отсутствии в  действиях 
руководителей данных орга-
низаций состава администра-
тивного правонарушения пока 
рано.

Ангир Лиджеева

перроперрон 1н 1
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перронперрон 22
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перронн 44
13.413.455
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ВЛАСТЬ 
И ДОРОГИ

Кавказ, как все знают из исто-
рии, называют «взрывоопасный 
регион». Поэтому село Солдато-
Александровское основано во 
время правления Екатерины  II 
Великой в последней четверти 
XVIII века (октябрь 1778  г. ) от-
ставными солдатами русской 
армии. Это одно из  первых 
русских поселений региона. 
Зародилось поселение на  воз-
вышенном берегу реки Кума. 
Изначально было задумано как 
блок пост на границе с Чечней, 
впоследствии заселено казака-
ми. На территории сельской ад-
министрации работают 5 школ, 
8  дошкольных учреждений, 
вспомогательная школа-интер-
нат, 4 дома культуры, 5 библио-
тек. Имеются в  селе больница 
и  амбулатория. В  состав муни-
ципального образования Сол-
дато-Александровский сельсо-

вет входят 6  населенных пун-
ктов. Жители муниципального 
образования и  населенных 
пунктов 2–3  раза в  сутки об-
служиваются микроавтобусами 
и  автобусами ПАЗ частных ав-
товладельцев.

В текущем году в  Минтрансе 
РФ рассматривался вопрос о 
внедрении паспортного кон-
троля на  междугородных 
транспортных линиях (т.  е. би-
леты будут именными), о чем 
публиковалось в  прессе. Эти 
меры направлены на  обеспе-
чение безопасности и  предот-
вращение террористических 
актов на  автотранспорте. Для 
этих целей Минтрансом РФ при 
согласовании с  МВД России 
разработаны правила. Новые 
правила регистрации пассажи-
ров прежде всего относятся к 
таким регионам, как Дагестан, 
Ингушетия, Чечня, Кабардино-
Балкарская Республика и  ко-
нечно же Ставропольский край, 
по дорогам которого проходят 

маршруты до  городов Ставро-
полья, Буденновска, Георгиев-
ска, Пятигорска и  других горо-
дов России. Когда эти правила 
будут внедрены в  производ-
ство, то  пассажиров, пользую-
щихся услугами регулярных 
междугородных автобусных пе-
ревозок, будут учитывать с по-
мощью автоматизированных 
централизованных баз персо-
нальных данных. В  законопос-
лушных регионах, автовокза-
лах Москвы, Волгограда, Росто-
ва и других городах России эти 
правила и  требования давно 
внедрены. Теперь по  запросу 
правоохранительных органов 
они имеют возможность со-
общить персональные данные 
перевозимых в  определенном 
автобусе пассажиров и в каком 
городе они вышли.

Но, как сегодня принято, 
многие автопредприятия в 
России продаются в  частные 
руки, а в Ставропольском крае 
в основном людям «кавказской 

Cело Солдато-Александровское
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национальности», или, чтобы 
уйти от  налогов, внедряют за-
казные автобусы для перевоз-
ки пассажиров в  любой город 
России. Главное плати, а  что 
за  грузы везут пассажиры, ни-
кто не  проверяет. Заказные 
перевозки не  подпадают под 
приказ Минтранса об  органи-
зации межрегиональных авто-
бусных перевозок, чем и поль-
зуются частные перевозчики. 
Им  нужны деньги, зачем ему 
внедрение системы ГЛОНАСС, 
диспетчеризация, обилечивать 
пассажиров? Так чем же  зани-
мается Минтранс Ставрополья? 
Большой вопрос.

Продажа госсобственности 
частным лицам в  Ставрополье 
отмечается не  только на  авто-
транспорте, здесь продаются 
заводы ЖБИ, мукомольные 
предприятия, карьеры, школы, 
поля, водоемы. Остался горный 
воздух, но  до этого еще руки 
не  дошли. Еще многое можно 
услышать от  водителей, еже-
дневно проезжающих по горо-
дам Ставрополья, о чем, конеч-
но, в прессе не пишут.

В прошедшем году в  край 
приезжал представитель прес-
сы из  журнала «АТП», который 
объехал много автопредприя-
тий, автовокзалов, дорожной 
сети как федерального, так 
и  муниципального значения. 
По  недостаткам в  работе ав-
тотранспорта и  дорожного 

хозяйства корреспондент пы-
тался доложить работникам 
Минтранса Ставропольского 
края, но  потратив два дня в 
бюрократической приемной 
первого заместителя министра, 
на прием к нему не попал и уе-
хал в Москву. Опубликовав по-
лученные в  регионе материа-
лы, он выслал нам три журнала, 
один мы переслали уже бывше-
му губернатору Гаевскому для 
анализа и принятия мер, но от 
этого ничего в  жизни региона 
не изменилось.

Часто, проезжая по  муници-
пальным дорогам, можно слы-
шать нарекания на  состояние 
дорожной сети в  больших по-
селках не только от их жителей, 
но  и  от водителей автобусов. 
Так, в  выше упомянутом боль-
шом поселке Солдато-Алек-
сандровское, который распо-
ложен в  двадцати километрах 
от  районного центра города 
Зеленокумска, проживает бо-
лее 20 тыс. жителей. Ввиду того, 
что в поселке недостаточно ра-
бочих мест, особенно для муж-
ского населения, многие ездят 
на  работу в  райцентр (г.   Зеле-
нокумск) или в ближайшие го-
рода Кавминвод.

Посетив сельсовет и  встре-
тившись с управляющей делами 
администрации муниципаль-
ного образования Алеферовой 
Анной Федоровной, из  ее слов 
было понятно, что дороги в дан-

ном поселке плохие. На  цен-
тральной улице есть автопави-
льон, но ехать далее по дорогам 
села водители отказались бы, а 
это расстояние около трех км. 
Жители домов, расположенных 
на  этой трассе, а  их  более 200, 
закрывают окна, ставни, чтобы 
пыль не попадала внутрь. Доро-
ги никто не ремонтирует, потому 
что они бесхозные, и муниципа-
литету на это деньги не выделя-
ются. Проект заказан, а что даль-
ше? Создается впечатление, что 
их не ремонтировали со времен 
Екатерины.

Ранее были промышленные 
предприятия, которые оказы-
вали небольшую финансовую 
помощь на поддержание дорог, 
но сейчас их нет. Население ез-
дит на  велосипедах не  ради 
экологии, а  для удобства пе-
редвижения, но  это опасно, 
т.  к.  однополосная гравийная 
дорога, а  по  ней ездят и  дети, 
может привести к серьезным 
дорожно-транспортным про-
исшествиям.

Может быть нам следует об-
ратиться в  Минтранс Россий-
ской Федерации, и они помогут 
людям, пассажирам в решении 
этой проблемы, если новое 
руководство края и  Минтранс 
Ставрополья соизволят прое-
хать по нашим дорогам.

Спецкоры 
Ставропольского региона
Плешаков Ф.А., Ершов С.П.

Город ЗеленокумскГород Зеленокумск
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Целями обеспечения транс-
портной безопасности явля-
ются устойчивое и безопасное 
функционирование транс-
портного комплекса, защита 
интересов личности, общества 
и государства в сфере транс-
портного комплекса от актов 
незаконного вмешательства, 
что предусмотрено ст. 2 Феде-
рального закона от 09.02.2007 
№ 16-ФЗ «О транспортной без-
опасности».

На территории Юго-Запад-
ного административного окру-
га города Москвы, по числу 
населения являющегося чет-
вертым в городе, располагает-
ся 15  крупных транспортных 
предприятий (в том числе два 
крупнейших автобусных парка 
столицы – № 1 и № 18 – филиалы 
Государственного унитарного 
предприятия «Мосгортранс»), 
56  АТС. Также по территории 
округа пролегает 89 автобус-
ных, 13 троллейбусных, 6 трам-
вайных маршрутов.

Прокуратурой Юго-Западно-
го административного округа 
г. Москвы, а также подчиненны-
ми Гагаринской, Зюзинской, Че-
ремушкинской межрайонными 
прокуратурами на постоянной 
основе организован надзор за 
исполнением федеральных за-
конов, действующих на терри-
тории Российской Федерации 
в сфере транспортной безопас-
ности.

Текущий год не стал исклю-
чением по числу проверочных 
мероприятий. Так, Черемуш-
кинской межрайонной проку-
ратурой г. Москвы 14.03.2012 
проведена проверка исполне-
ния действующего законода-
тельства в Филиале «18-й ав-
тобусный парк» Государствен-
ного унитарного предприятия 
города Москвы «Мосгортранс» 
(далее – предприятие).

 В ходе проверки сотрудни-
ками межрайонной прокурату-
ры выявлены отдельные нару-
шения требований Федераль-

ного закона «О транспортной 
безопасности», а также Приказ 
Минтранса России «О Порядке 
установления количества кате-
горий и критериев категориро-
вания объектов транспортной 
инфраструктуры и транспорт-
ных средств компетентными 
органами в области обеспече-
ния транспортной безопасно-
сти», в том числе: на некоторых 
участках предприятия допуска-
ется провисание колючей про-
волоки; система оповещения 
устарела, требует замены.

По результатам проверки 
межрайонным прокурором ди-
ректору предприятия внесено 
представление об устранении 
нарушений законодательства 
о транспортной безопасности, 
по результатам рассмотрения 
которого должностные лица 
предприятия привлечены к 
дисциплинарной ответствен-
ности.

Также за допущенные на-
рушения в отношении ответ-
ственного должностного лица 
предприятия межрайонным 
прокурором возбуждено про-
изводство по делу об админи-
стративном правонарушении, 
предусмотренном ст. 11.15.1 
Кодекса Российской Федера-
ции об административных пра-
вонарушениях (неисполнение 
требований по обеспечению 
транспортной безопасности).

Прокуратурами Юго-Запад-
ного административного окру-
га г. Москвы и в дальнейшем 
будут проводится проверки 
столичных транспортных пред-
приятий, расположенных на 
территории округа, направлен-
ные на выявление и пресече-
ние нарушений в сфере транс-
портной безопасности.

Помощник прокурора
ЮЗ административного округа 

города Москвы Гончаров А.С.

СПРАВКА: 
На момент выхода номера ГУП «Мосгортранс» нарушения устранил.

МЫ ЗА БЕЗОПАСНЫЕ ПЕРЕВОЗКИМЫ ЗА БЕЗОПАСНЫЕ ПЕРЕВОЗКИ
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«Круглый стол» 

состоялся 5 июня 

2012 в г.  Москве 

по инициативе 

Некоммерческого 

партнерства «Единая 

Транспортная 

Система «Автобусные 

линии страны»: 

по результатам 

принята резолюция, 

выдержки из которой 

публикуются.

Участники «круглого стола», 
обсудив перспективы разви-
тия межсубъектных перевозок 
и функционирования объектов 
транспортной инфраструктуры 
на  территории г.  Москвы, кон-
статируют, что по-прежнему 
остаются актуальными вопро-
сы, касающиеся:
●  усиления мер по  привлече-

нию к установленной зако-
ном ответственности пере-
возчиков, отправляющихся 
(прибывающих) от несогласо-
ванных пунктов;

●  согласования в  оператив-
ном порядке на  длительный 
срок регулярных межрегио-
нальных и  международных 
автобусных маршрутов для 
перевозчиков, работающих 
на  автостанциях, получив-
ших официальный статус 

ПМАМ в Департаменте транс-
порта и  развития дорожно-
транспортной инфраструкту-
ры города Москвы;

●  нехватки объектов транс-
портной инфраструктуры на 
территории г. Москвы,
и предлагают:

1. Департаменту транспор-

та и  развития дорожно-тран-
спортной инфраструктуры го-
рода Москвы рассмотреть воз-
можность:
●  незамедлительного согла-

сования регулярных межре-
гиональных и  международ-
ных автобусных маршрутов 
(пунктов посадки и  высад-
ки пассажиров в  г.   Москве, 
трассы движения маршрута 
по  территории г.  Москвы, 
расписания прибытия и  от-
правления автобусов в г.  Мо-
скве) со  сроком действия 
3 года для перевозчиков, от-
правляющихся (прибываю-
щих) с  официально согласо-
ванных станций;

●  организации постоянных про-
верок со стороны ГКУ «Органи-
затор перевозок» на предмет 
наличия надлежащей марш-
рутной документации у пере-
возчиков, отправляющихся 
(прибывающих) от  несогла-
сованных пунктов, особенно 
от  тех, которые расположе-
ны у  станций метро, с  целью 
привлечения нарушителей к 
установленной законом от-
ветственности;

●  оперативно рассматривать 
обращения перевозчиков 
по вопросам регулирования 
межсубъектных перевозок и 

недопущения ситуации, свя-
занной с формированием 
недобросовестной конкурен-
ции на рынке;

●  дать разъяснение перевоз-
чикам о праве ГКУ «Органи-
затор перевозок» проводить 
проверки межсубъектных 
перевозок на  территории 
г. Москвы;

●  организовать беспрепятствен-
ный доступ представителям 
транспортных компаний в кан-
целярию Департамента транс-
порта и  развития дорожно-
транспортной инфраструкту-
ры с  целью сдачи документов 
на  согласование, а  также раз-
местить подробную контакт-
ную информацию на сайте Де-
партамента;

●  привлечения некоммерче-
ских партнерств к обсужде-
нию проблемных вопросов, 
касающихся деятельности ав-
товокзалов и перевозчиков.

2. Перевозчикам:

●  представлять в  Департа-
мент транспорта и  развития 
дорожно-транспортной ин-
фраструктуры комплекты 
маршрутной документации с 
информацией, запрашивае-
мой Департаментом;

●  осуществлять перевозку пас-
сажиров по  согласованному 
расписанию в  соответствии с 
утвержденной схемой марш-
рута;

●  обеспечивать высокое каче-
ство услуг и  квалификации 
персонала на  автотранспор-
те и  объектах транспортной 
инфраструктуры.

Департамент транспорта и 
развития дорожно-транспорт-
ной инфраструктуры города 
Москвы разместил резолюцию 
на своем сайте www.dt.mos.ru.

www.dtis.ru

По итогам «круглого стола» 
«Перспективы развития межсубъектных перевозок 
и функционирования объектов транспортной 
инфраструктуры на территории г. Москвы»
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Федеральная служба по над-
зору в сфере транспорта (Рос-
транснадзор) – федеральный 
орган исполнительной вла-
сти России, осуществляющий 
функции по  контролю и  над-
зору в  сфере воздушного 
(гражданской авиации), мор-
ского (включая обеспечение 
безопасности мореплавания 
и  порядка в  морских рыбных 
портах), внутреннего водного, 
железнодорожного, автомо-
бильного и  городского элек-
трического (включая метропо-
литен), промышленного транс-
порта и  дорожного хозяйства, 
а  также функции по  техниче-
скому надзору за спортивными 
судами и надзору за обеспече-
нием транспортной безопас-
ности.

Ространснадзор (официаль-
ное сокращение) часто невер-
но сокращается как ФСНТ РФ.

Основными функциями в 
установленной сфере деятель-

ности Ространснадзора явля-
ются:
► осуществление контроля 

и  надзора за  исполнением ор-
ганами государственной вла-
сти, органами местного само-
управления, их  должностными 
лицами, юридическими лицами 
и  гражданами установленных 
законодательством Российской 
Федерации общеобязательных 
правил поведения;
► выдача разрешений (ли-

цензий) юридическим лицам 
и гражданам на осуществление 
определенного вида деятель-
ности и  (или) конкретных дей-
ствий;
► осуществление эксплуата-

ционной сертификации в обла-
сти гражданской авиации;
► регистрация актов, доку-

ментов, прав и объектов;
► организация, проведение 

и  участие в  установленном за-
конодательством Российской 
Федерации порядке в  прове-

дении расследований транс-
портных происшествий на  же-
лезнодорожном, воздушном, 
морском и речном транспорте, 
а  также участие в  расследова-
нии причин разрушений авто-
мобильных дорог общего поль-
зования и  дорожных сооруже-
ний на них;
► издание индивидуальных 

правовых актов.
Ространснадзор подчинен 

Министерству транспорта Рос-
сии, которое осуществляет 
выработку государственной 
политики в  сфере транспор-
та, утверждает нормативные 
акты в этой сфере, а  также 
имеет право отменять реше-
ния Ространснадзора в случае 
противоречия их  законода-
тельству.

Ространснадзор имеет в 
своем подчинении террито-
риальные агентства по  видам 
надзора.

http://www.rostransnadzor.gov.ru/

ФЕДЕРАЛЬНАЯ СЛУЖБА ПО НАДЗОРУ 
В СФЕРЕ ТРАНСПОРТА
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Руководитель Федеральной службы по надзору 
в сфере транспорта

Родился 24  октября 1954  г. в  г.   Жмеринке Винницкой области. 
В 1977 г. окончил Уральский электромеханический институт инже-
неров железнодорожного транспорта.

Кандидат технических наук.
С 1977 по 1982 гг. занимал различные должности – от дежурного 

до  заместителя начальника станции Тайшет Восточно-Сибирской 
железной дороги (г.  Тайшет Иркутской области).

С 1982 по 1987 гг. – начальник станции Иркутск-Сортировочный 
Восточно-Сибирской железной дороги (г.  Иркутск).

С 1987 по 1995 гг. – первый заместитель начальника, начальник 
Улан-Удэнского отделения Восточно-Сибирской железной дороги 
(г. Улан-Удэ).

С 1995  по  1998  гг. – первый заместитель начальника Восточно-
Сибирской железной дороги (г.  Иркутск).

С 1998 по 2000 гг. – заместитель министра путей сообщения Рос-
сийской Федерации.

С 2000  по  2004  гг. – начальник Восточно-Сибирской железной 
дороги филиала Открытого акционерного общества «Российские 
железные дороги».

С 2004  по  2006  гг. – президент Некоммерческого партнерства 
товаропроизводителей и  предпринимателей Иркутской области 
(г.  Иркутск).

С 2006  по  2011  гг. – заместитель руководителя Федеральной 
службы по надзору в сфере транспорта.

15 февраля 2011 гг. назначен руководителем Федеральной служ-
бы по надзору в сфере транспорта

Касьянов 

Александр 

Иванович

Жуков 

Андрей 

Викторович

Заместитель руководителя Федеральной службы 
по надзору в сфере транспорта

Родился 28 августа 1971 г.  в г.  Армавир, Краснодарский край. 
В 1994 г. окончил Рязанское высшее воздушно-десантное команд-
ное училище имени Ленинского комсомола; в 2007 г. – Федераль-
ное государственное образовательное учреждение высшего про-
фессионального образования «Северо-Западная академия госу-
дарственной службы».

Начинал карьеру учеником слесаря Армавирского приборостро-
ительного завода, после службы в армии работал инструктором по 
спецподготовке.

В 2002  г. – директор ассоциации «Аскромтранс Северо-Запад», 
г. Санкт-Петербург. 

В 2003  г. – государственный транспортный инспектор, и.о. на-
чальника, начальник отдела транспортного контроля Санкт-
Петербургского городского отделения Российской транспортной 
инспекции.

С 2004 г. – начальник отдела контроля и надзора на автомобиль-
ном транспорте Управления государственного  автомобильного 
и дорожного надзора Федеральной службы по надзору в сфере 
транспорта, г. Москва.

17  августа 2009  г. назначен заместителем руководителя Феде-
ральной службы по надзору в сфере транспорта.
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Центральное управление 
государственного автодорож-
ного надзора Федеральной 
службы по  надзору в  сфере 
транспорта является терри-
ториальным органом Феде-
ральной службы по  надзору 
в сфере транспорта, осущест-
вляющим функции по  надзо-
ру и  контролю деятельности 
в  области автомобильного 
транспорта и  дорожного хо-
зяйства. В сентябре 2012 года 
управление отмечает свое 
20-летие со дня образования.

Управление образовано в 
соответствии с  указами Пре-
зидента Российской Федера-
ции от  09.03.2004  г. №  314 и от 
20.05.2004 г. № 649, постановле-
ниями Правительства Россий-
ской Федерации от 07.04.2004 г. 
№  184 и от 30.07.2004  г. №  398, 
является правопреемником 
Московской транспортной ин-

спекции – Московского город-
ского отделения Российской 
транспортной инспекции Ми-
нистерства транспорта Россий-
ской Федерации. Сокращенное 
наименование: Управление Гос-
автодорнадзора по  г.   Москве, 
которое было образовано Рас-
поряжением Премьера Прави-
тельства Москвы от 08.09.1992 
№  2204-РП. Управление руко-
водствуется в своей деятельно-
сти Конституцией Российской 
Федерации, федеральными кон-
ституционными законами, фе-
деральными законами, актами 
Президента Российской Федера-
ции и Правительства Российской 
Федерации, международными 
договорами Российской Феде-
рации, нормативными правовы-
ми актами Министерства транс-
порта Российской Федерации, 
актами Федеральной службы 
по надзору в сфере транспорта. 

Управление осуществляет кон-
трольные и надзорные функции 
в сфере автомобильного транс-
порта и  дорожного хозяйства, 
а также другие функции, возло-
женные на  него законодатель-
ными и  иными нормативными 
актами Российской Федерации 
в  том числе лицензирование 
пассажирских автомобильных 
перевозок, допуск российских 
перевозчиков к осуществлению 
международных автомобиль-
ных перевозок, оформление 
и  выдачу специальных разре-
шений на движение по автомо-
бильным дорогам транспортно-
го средства, осуществляющего 
перевозку опасных грузов, ре-
гистрацию уведомлений о на-
чале осуществления отдельных 
видов предпринимательской 
деятельности.

Управление осуществляет ко-
ординацию деятельности тер-
риториальных управлений го-
сударственного автодорожного 
надзора по субъектам Централь-
ного федерального округа свя-
занную с  обеспечением транс-
портного процесса.

С 20-летием!С 20-летием!

Коллектив редакции 

поздравляет со знаменательной датой руководство 

и сотрудников Управления. 

Желаем профессиональных успехов в работе 

и благополучия

Центральное управление государственного 

автодорожного надзора Федеральной службы 

по надзору в сфере транспорта
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Суржик 

Игорь 

Викторович

Руководитель управления
И.о. начальника управления – главного 
государственного инспектора госавтодорнадзора

Игорь Викторович Суржик, исполняющий обязанности началь-
ника Центрального управления государственного автодорожно-
го надзора Федеральной службы по надзору в сфере транспорта. 
С 2012 года возглавляет Центральное управление государствен-
ного автодорожного надзора.

Родился 11.05.1964 года на Украине. Окончил среднюю школу в 
городе Киеве. 1981–1985 обучался в Рязанском высшем воздушно-
десантном командном училище имени Ленинского комсомола. 
Офицер в звании полковника с высшим военно-специальным об-
разованием инженера. С 1985 по 1995 годы проходил военную 
службу в Воздушно-десантных войсках в должностях от команди-
ра взвода до заместителя командира батальона.

В 1995–1998 годы учился в Военной академии имени М.В. Фрун-
зе. После обучения присвоена квалификация – специалист в об-
ласти управления. В 1998–2003 годы проходил службу в Мини-
стерстве по чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий 
стихийных бедствий.

С 2003 года занимался предпринимательской деятельностью.
В 2011 году был принят на государственную службу в Централь-

ное управление государственного автодорожного надзора Феде-
ральной службы по надзору в сфере транспорта.

Является высококвалифицированным, инициативным, творче-
ским, современным руководителем с демократическим стилем 
руководства, обладающим большим опытом управленческой дея-
тельности, высоким профессиональным мастерством, имеющим 
безукоризненный авторитет среди сотрудников. Не считаясь с 
личным временем, используя свой богатый жизненный опыт, опыт 
работы в Вооруженных Силах умеет увидеть, понять и помочь че-
ловеку в любой ситуации. Владеет современными технологиями 
управления, реализует их в своей работе. Его отличает наличие 
высоких организаторских способностей, настойчивость в дости-
жении поставленной цели и умение прогнозировать результат.

За многолетнюю и безупречную службу награжден медалями Со-
ветского Союза и Российской Федерации:

1988 – медаль «70 лет Вооруженных Сил СССР»;
1988 – медаль «В память 850-летия Москвы»;
1989 – медаль «За отличие в воинской службе II степени»;
1990 – медаль «За отличие в воинской службе I степени»;
1991 – медаль «За безупречную службу III степени»;
1997 – медаль «За отличие в военной службе II степени»;
2002 – медаль «За отличие в военной службе I степени».
Женат. Воспитал сына. 
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Некоммерческим партнер-
ством «Развитие автовокза-
лов страны» было направле-
но обращение в Министер-
ство транспорта Российской 
Федерации для проверки 
содержащейся в  нем инфор-
мации и  принятия соответ-
ствующих мер.

В ответ Партнерством по-
лучено письмо Минтранса 
РФ (исх. № 03-01/07-2357чс от 
19.06.2012). Копии писем пу-
бликуются.

Как говорится, без коммен-
тариев…

Д Е Я Т Е Л Ь Н О С Т Ь 
ПАРТНЕРСТВА РАВС
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Тема законности действий 

ОАО «РЖД-Трансфер» 

в регионах, и в том числе 

в Оренбурге, поднятая 

в статье «Вокзальные войны», 

опубликованной в № 2

(март–апрель 2012 г. ) бюллетеня 

«Российские Автобусные Линии. 

Проблемы и перспективы 

развития» вызвала широкий 

резонанс не только среди 

читателей издания.

Откликом ОАО «РЖД-Тран-
сфер» на  публикацию статьи 
стало заявление руководства 
компании «РЖД-Трансфер» от 
06.06.2012 №  247  в  адрес ре-
дакции бюллетеня с  просьбой 
об  опровержении сведений, 
содержащихся в  статье «Вок-
зальные войны».

В частности, «РЖД-Трансфер» 
просило опровергнуть как не-
достоверные сведения, изло-
женные словами:

1. «Очевидно, в целях ограж-
дения жителей города от опас-
ности быстро встретить и про-
водить гостей компания устано-
вила шлагбаум на  прежде бес-
платной городской парковке, 
будку с охранником и переста-
ла пускать на остановку город-
ского транспорта маршрутки, 
автобусы и даже троллейбусы – 
заплати дань, тогда проедешь. 
По сути – налицо самовольный 
захват муниципальной земли, 
на  которой, не  имея даже ба-
нального договора аренды, 
беспредельщики наводили 
свои порядки».

2. «Прокуратура сделала свое 
дело – провела проверку, вы-
писала штраф на сумму 10 тыс. 

рублей, но выгнать их с терри-
тории не может.

На днях транспортная про-
куратура Оренбурга подала 
иск в  суд с  требованием при-
нудительно удалить с площади 
«РЖД-Трансфер», которое раз-
вернуло «реконструкцию» при-
вокзальной площади, не  имея 
на  то ни  одного документа. 
А договор с ОАО «РЖД», на ко-
торый компания постоянно 
ссылалась, вообще оказался 
липовым».

С учетом статей 43, 44  Зако-
на РФ  от 27.12.1991 №  2124-1 
«О средствах массовой инфор-
мации», а  также на  основании 
имеющихся в  распоряжении 
редакции доказательств, редак-
ция распространяет в  данном 
выпуске опровержение в части 
того, что «договор с ОАО «РЖД», 
на который компания постоян-
но ссылалась, вообще оказался 
липовым», а также в части упо-
требления в  тексте статьи сло-
ва «беспредельщики» (см. текст 
опровержения).

В остальной части редакция 
отказывает в  распростране-
нии опровержения, поскольку 
редакция располагает доказа-
тельствами того, что распро-
страненные ею  сведения соот-
ветствуют действительности, 
что подтверждается следую-
щим.

При подготовке статьи к пу-
бликации редакция располага-
ла следующими сведениями:

1.  Из публикации Оренбург-
ской ГТРК от  27.09.2011  19:22 
(http://orenburg.rfn.ru/rnews.
html?id=41781): «Привокзаль-
ная площадь принадлежит го-
сударству, ОАО «РЖД» является 
только арендатором. Поясняет 
Транспортная прокуратура. 

Она подала в  Промышленный 
суд иск с  требованием отме-
нить плату на  парковке. «Суд 
решил, что взимание платы 
за  стоянку машин пассажиров 
противоречит Федеральному 
закону и нарушает права граж-
дан»,  – подчеркнул старший 
помощник транспортного про-
курора г.  Оренбурга Николай 
Горнике».

И далее в  той же  публика-
ции: «Действительно, автовок-
зал пока есть только на бумаге. 
На  площади идет только ре-
конструкция, без разрешения 
городских властей. «Они дей-
ствовали самовольно, и сейчас 
комитет по градостроительству 
и  архитектуре собирается на 
место, выяснять ситуацию»,  – 
подчеркнул заместитель гла-
вы администрации Оренбурга 
по  городскому хозяйству Сер-
гей Николаев».

2. Те же цитаты (см. п. 1) содер-
жатся в  публикации Оренбург-
ской ГТРК от  02.10.2011  08:54 
(http://orenburg.rfn.ru/rnews.
html? id=41937).

3. Из  публикации Оренбург-
ской ГТРК от  02.11.2011  18:14 
(http://orenburg.rfn.ru/rnews.
html? id=618): «28  октября мо-
сковская фирма, которая ак-
тивно взялась за  освоение 
территории, прилегающей к 
железнодорожному вокзалу, 
была оштрафована на 10 тысяч 
рублей, а  директор вокзала 
привлечен к дисциплинарной 
ответственности».

И далее в  той же  публика-
ции:

«Об административном пра-
вонарушении в отношении ОАО 
«РЖД-Трансфер» за  самоволь-
ное занятие земельного участ-
ка по статье 7.1 КОАП наложен 
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штраф в сумме 10 т. р.», – сказал 
старший помощник транспорт-
ного прокурора г.  Оренбурга 
Николай Горнике».

4. Из  публикации Оренбург-
ской ГТРК от  25.01.2012  18:16 
(http://orenburg.rfn.ru/rnews.
html? id=3938): «Транспортная 
прокуратура подала иск с  тре-
бованием принудительно уда-
лить с  площади компанию, ве-
дущую реконструкцию без не-
обходимых на  то документов. 
«У компании «РЖД-Трансфер» 
нет никаких документов. Тот 
договор с ОАО «РЖД», на кото-
рый они ссылаются, незаконен. 
Поэтому мы  будем требовать 
в  суде, чтобы они освободили 
Привокзальную площадь»,  – 
сказал транспортный прокурор 
Оренбурга Игорь Банников».

5. Из  публикации Оренбург-
ской ГТРК от  07.03.2012  19:27 
(http://orenburg.rfn.ru/rnews.
html?id=5778): «Шлагбаум на 
платной парковке устанавли-
вают снова. Хотя суд еще ле-
том обязал его демонтировать. 
Да  и  вообще деятельность 
компании «РЖД-Трансфер» 
на  территории Привокзальной 
площади Транспортная проку-
ратура называет незаконной. 
«У  компании «РЖД-Трансфер» 
нет никаких документов», – ска-
зал транспортный прокурор 
Оренбурга Игорь Банников».

6. Из  публикации изда-
ния «Аргументы и  факты» от 
14.03.2012  09:34 (http://www.
oren.aif.ru/article/print/article_
id/24786): «По словам проку-
рора Игоря Банникова, «РЖД-
Трансфер» до сих пор не имеет 
на  руках всех необходимых 
разрешительных документов. 
А  потому вся эта деятельность 
по организации парковки и 

продажи билетов на  «Газели» 
незаконна. По  ходатайству 
транспортного прокурора уже 
начались судебные процессы, 
цель которых – пресечь неза-
конную деятельность фирмы».

Из письма Управления пас-
сажирского транспорта адми-
нистрации города Оренбурга 
от 05.05.2012 № 8-43/269, полу-
ченного Некоммерческим пар-
тнерством «Развитие автовокза-
лов страны» (далее – Партнер-
ство) на  запрос Партнерства 
311-14/12-РАВС от  09.02.2012, 
в котором указано:

«С конца июня 2011 года ру-
ководство ООО «РЖД-Транс-
фер Оренбург» приступило к 
реконструкции привокзальной 
площади и  созданию автовок-
зала на инфраструктуре желез-
нодорожного вокзала города 
Оренбурга.

Проект реконструкции при-
вокзальной площади на  согла-
сование не  подавался и  не  со-
гласовывался органом мест-
ного самоуправления. Не было 
согласования с  органом мест-
ного самоуправления и  плана 
мероприятий, а  также плана 
организации движения транс-
порта на  привокзальной пло-
щади на  период реконструк-
ции. В  результате было произ-
ведено ограничение доступа 
на  привокзальную площадь 
транспорту  – как обществен-
ному, так и личному. Тем самым 
создана конфликтная ситуация 
с  водителями легкового такси, 
а также неоднократно нарушен 
график работы троллейбусного 
маршрута № 7.

Земельный участок, на  кото-
ром расположена Привокзаль-
ная площадь и  планируемый 
автовокзал, входит в состав зе-

мельного участка, принадлежа-
щего Российской Федерации, 
и  находится в  долгосрочной 
аренде у ОАО «Российские же-
лезные дороги».

И далее: «Разрешенное ис-
пользование земельного участ-
ка установлено: обеспечение 
деятельности организации и 
эксплуатации объектов желез-
нодорожного транспорта.

Размещение автовокзала в 
здании ж/д вокзала не соответ-
ствует разрешенному исполь-
зованию земельного участка 
и действующему законодатель-
ству.

Документов, подтверждаю-
щих изменение разрешенно-
го использования земельного 
участка, не предоставлено…

В областном реестре авто-
вокзалов автовокзал, создан-
ный ООО «РЖД-Трансфер», 
до настоящего времени не зна-
чится».

Из решения Промышленно-
го районного суда г. Оренбурга 
от 13.03.2012 по делу № 2-402/ 
2012 следует (выдержки):

Оренбургский транспортный 
прокурор обратился в  суд с  за-
явлением в интересах неопреде-
ленного круга лиц к Открытому 
акционерному обществу «РЖД-
Трансфер» о понуждении осво-
бождения земельного участка, 
сносе самовольно установлен-
ных шлагбаумов, указывая в обо-
сновании, что с 12.01.2011 по 
23.01.2011 Оренбургской транс-
портной прокуратурой про-
ведена проверка исполнения 
действующего законодательства 
при использовании земельного 
участка Привокзальной площа-
ди города Оренбург…

Проверкой установлено, что 
в  нарушение федерального 
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законодательства ОАО «РЖД-Трансфер», не  имея 
правоустанавливающих документов на  земельные 
участки Привокзальной площади, самовольно заня-
ло территорию земельного участка Привокзальной 
площади и  осуществляет хозяйственную деятель-
ность в своих интересах на данной территории…

Какие-либо правоустанавливающие докумен-
ты на  спорный земельный участок у  ОАО «РЖД-
Трансфер» отсутствуют.

Акт приема-передачи недвижимого имущества 
от 01.08.2011, по  которому Южно-Уральская Ди-
рекция железнодорожных вокзалов – филиал ОАО 
«РЖД» передала ОАО «РЖД-Трансфер» земельные 
участки Привокзальной площади общей площадью 
8696 кв. м по адресу: Оренбургская обл., г. Оренбург, 
Привокзальная площадь, 1, – не является докумен-
том, подтверждающим права ОАО «РЖД-Трансфер» 
на  владение и  пользование данными земельными 
участками…

В 2011  году в  отношении ОАО «РЖД-Трансфер» 
Оренбургским транспортным прокурором было 
возбуждено дело об  административном правона-
рушении по ст. 7.1 КоАП РФ за производство работ 
по  благоустройству территории Привокзальной 
площади ст.  Оренбург и  приспособлению терри-
тории под автовокзал без правоустанавливающих 
документов и  без документов, разрешающих осу-
ществление хозяйственной деятельности. По  ре-
зультатам рассмотрения дела Управлением Феде-
ральной службы государственной регистрации, 
кадастра и картографии по Оренбургской области 
на ОАО «РЖД-Трансфер» наложен штраф на сумму 
10 тыс. руб.

В мотивировочной части данного решения ука-
зано:

«Выслушав в судебном заседании пояснения пред-
ставителей сторон, третьего лица, исследовав мате-
риалы дела, суд приходит к следующему выводу.

Проведенной Оренбургской транспортной про-
куратурой проверкой установлено, что ОАО «РЖД-
Трансфер» оказывает услуги на земельном участке 
Привокзальной площади города Оренбурга ин-
дивидуальным предпринимателям – водителям 
автобусных маршрутов по  обеспечению пассажи-
ров и багажа, а также по использованию своей ин-
фраструктуры. Согласно заключенным между ОАО 
«РЖД-Трансфер» и  индивидуальными предприни-
мателями договорам индивидуальные предпри-
ниматели – водители автобусных рейсов должны 
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осуществлять стоянку транс-
портных средств, посадку 
и высадку пассажиров в строго 
отведенных местах на  терри-
тории правого крыла Привок-
зальной площади.

Въезд на  автомобильном 
транспорте для неопределен-
ного круга лиц жителей РФ  на 
территорию правого крыла 
Привокзальной площади, заня-
той ОАО «РЖД-Трансфер», за-
крыт 5  шлагбаумами, что под-
тверждается справкой по про-
верке от 23.01.2012.

Какие-либо правоустанавли-
вающие документы на спорный 
земельный участок у ОАО «РЖД-
Трансфер» отсутствуют…

01.03.2012 между ОАО «РЖД» 
в  лице начальника Дирек-
ции железнодорожных вок-
залов  – филиала ОАО «РЖД» 
Абрамова  С.Б. и открытым ак-
ционерным обществом «РЖД-
Трансфер» в лице генерально-
го директора Грекова В.Щ. был 
заключен договор аренды не-
движимого имущества (строе-
ния/его части), находящегося 
в  собственности ОАО «РЖД». 
Предметом договора является 
недвижимое имущество, вклю-
чающее в  себя часть сооруже-
ния – благоустройства терри-
тории площадью 8699  кв.  м, 
расположенного по  адресу: 
Оренбургская область, г. Орен-
бург, ул. Привокзальная пло-
щадь,  1. В  приложении №  1  к 
договору указан адрес объек-
та: г.  Оренбург, Привокзальная 
площадь, 1; наименование объ-
екта: вокзал Оренбург, тип объ-
екта (жилое, административное, 
производственное, складское, 
площадка, платформа, прочие 
сооружения, прочие) – бла-
гоустройство, материалы стен 

здания, сооружения – асфальт, 
тротуарная плитка, бордюрный 
камень.

Из п. 12 договора усматрива-
ется, что недвижимое имуще-
ство передается для оказания 
автотранспортных услуг. Усло-
вия Договора распространя-
ются на  правоотношения сто-
рон, возникшие с  01.08.2011 
(п. 2.3 договора)…

Ответчиком представлена 
схема организации дорожного 
движения на  Привокзальной 
площади г. Оренбурга, согласо-
ванная с  начальником отдела 
ГИБДД г.  Оренбурга Татарино-
вым С.М. 24.10.2011, в которой 
отмечены пять шлагбаумов 
и знак «въезд запрещен».

Из письма главного архи-
тектора города Оренбурга 
Бренева С.Л. от 13.02.2012 сле-
дует, что разрешение на  раз-
мещение шлагбаумов для ав-
тостоянки на земельном участ-
ке с  кадастровым номером 
56:44:0:001 (пл. Привокзальная 
города Оренбурга) ОАО «РЖД-
Трансфер» не выдавалось…

Таким образом, суд прихо-
дит к выводу, что ОАО «РЖД-
Трансфер», установив шлагба-
умы в  правом крыле земель-
ного участка Привокзальной 
площади города Оренбурга, 
создал препятствия для сво-
бодного нахождения и  пере-
мещения граждан и транспорт-
ных средств по территории об-
щего пользования, не согласо-
вал их размещение с органом 
местного самоуправления, тем 
самым нарушил нормы граж-
данского, градостроительного 
законодательства, шлагбаумы 
установлены на  земельном 
участке общего пользования. 
Поэтому в целях обеспечения 

комплексной безопасности 
пассажиров и  посетителей 
вокзалов, возможности про-
езда по  Привокзальной пло-
щади общественного транс-
порта, специальной техники 
на  случай чрезвычайных об-
стоятельств, суд пришел к вы-
воду об  удовлетворении тре-
бований истца в  части осво-
бождения земельного участка 
путем сноса пяти шлагбаумов, 
расположенных в правом кры-
ле земельного участка При-
вокзальной площади города 
Оренбурга с  кадастровым но-
мером 56:44:0:001».

При таких условиях соответ-
ствуют действительности све-
дения, изложенные в  статье, 
кроме сведений, изложенных 
словами: «договор с ОАО «РЖД», 
на который компания постоян-
но ссылалась, вообще оказался 
липовым», а также в части упо-
требления в тексте статьи слова 
«беспредельщики».

Ниже публикуется соответ-
ствующее опровержение.

Опровержение

В связи с  обращением ОАО 
«РЖД-Трансфер» с  заявлением 
от  06.06.2012 №  247  об  опро-
вержении сведений, содержа-
щихся в  статье «Вокзальные 
войны», опубликованной в 
бюллетене «Российские Ав-
тобусные Линии. Проблемы и 
перспективы развития» № 2(40) 
за март-апрель 2012, редакция 
опровергает сведения, из-
ложенные в  статье словами: 
«договор с ОАО «РЖД», на ко-
торый компания постоянно 
ссылалась, вообще оказался 
липовым», а  также в  части 
употребления в тексте статьи 
слова «беспредельщики».
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ОАО «Центральная ППК» 
направит 1,5 млрд рублей 
на переоборудование 
подвижного состава

В 2012–2013  гг. Центральная 
пригородная пассажирская 
компания планирует напра-
вить инвестиции в  размере 
1,516 млрд рублей на переобо-
рудование 34  электропоездов 
7000-й нумерации. В  текущем 
году планируется переобору-
довать 29  единиц подвижного 
состава, еще 5  единиц – в  сле-
дующем. Источник финансиро-
вания – собственные средства 
компании.

Инвестиционная программа 
ОАО «Центральная ППК» под-
разумевает приведение поез-
дов 7000-й нумерации, обслу-
живающих маршруты поездов 
повышенной комфортности, к 
единому стандарту в  соответ-
ствии с  утвержденными ОАО 
«РЖД» типовыми требованиями 
к скорым пригородным элек-
тропоездам арендуемого парка 
компании. Переоборудование 
предусматривает оснащение 
подвижного состава системами 
климат-контроля, обновление 
салонов, установку импортных 
кресел, систем видеонаблюде-
ния и наличие автоматического 
учета пассажиропотоков.

Для справки. К электропо-
ездам 7000-й нумерации (ско-
рым пригородным) относятся 
«Спутники», областные и  меж-
областные экспрессы. В  соот-
ветствии с  постановлением 
правительства Московской об-
ласти, на  территории данного 
региона стоимость разовой по-
ездки в  поезде 7000-й нумера-
ции устанавливается перевоз-
чиком с  учетом предельного 

коэффициента 2  к стоимости 
проезда в пассажирских приго-
родных электропоездах.

Пригородные электропоез-
да 6000-й нумерации (обыч-
ные) рассчитаны на  пассажир-
ские перевозки по  социально 
ориентированным тарифам, 
регулируемым субъектами РФ. 
Маршрутная скорость движе-
ния данного типа электропоез-
дов не превышает 50 км/ч.

В настоящий момент на  по-
лигоне деятельности ОАО «Цен-
тральная ППК» в пределах Мо-
сковского транспортного узла 
курсируют 1077 пар пригород-
ных электропоездов 6000-й ну-
мерации и 136 пар ускоренных 
электропоездов повышенной 
комфортности.

В среднем, в  пригородных 
электропоездах обеих катего-
рий ОАО «Центральная ППК» 
перевозит свыше 1,5  млн пас-
сажиров в сутки.

В феврале 2012  года вла-
дельцем подвижного состава, 
ОАО «РЖД», утверждены типо-
вые требования к содержанию 
пригородных поездов 7000-й 
нумерации. Данные требова-
ния различаются в  зависимо-
сти от категории поезда. Среди 
общих требований – наличие 
системы климат-контроля, га-
рантированных посадочных 
мест для пассажиров и вакуум-
ных биотуалетов. В  зависимо-
сти от  категории поезда кре-
сельные блоки в  поезде раз-
мещены в ряду по схеме «3+2» 
или «2+2», а  в вагонах первой 
категории – «2+1». Все поезда 
7000-й нумерации обслужива-
ются составами последних лет 
постройки (не старше шести 
лет).

http://dtis.ru/ru/oao-tsentralnaya-
ppk-napravit-1–5-mlrd-rubley-na-
pereoborudovanie-podvizhnogo-

sostava/

Михаил  ХромовМихаил  Хромов
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28 июня в г.  Сочи под председательством 
заместителя Министра транспорта РФ 
Николая Асаула состоялось очередное 
заседание Комиссии по рассмотрению 
материалов о функционировании 
регулярных перевозок пассажиров 
автобусами в международном сообщении

На заседании были рассмотрены 39  обра-
щений перевозчиков об  открытии, изменении 
и продлении срока действия маршрутов регуляр-
ных перевозок пассажиров автобусами в между-
народном сообщении, из которых 19 обращений 
согласовано, а 20 – отправлено на доработку.

Также были приняты положительные решения 
по 15 обращениям, рассмотренным на предыду-
щих заседаниях комиссии и доработанным пере-
возчиками.

Комиссией признано недопустимым согласо-
вание маршрутов в случае, если пункты отправ-
ления/прибытия установлены вне автовокзалов 
и автостанций. Комиссией рекомендовано пере-
возчикам скорректировать схемы и расписания 
таких маршрутов с  целью исключения случаев 

обслуживания пассажиров в  необорудованных 
местах отправления/прибытия.

Так например, перевозчику, осуществляюще-
му маршрут «Санкт-Петербург  – Луга  – Псков  – 
Рига», предложено перенести начальный пункт 
у железнодорожного вокзала Витебский на авто-
вокзал на Обводном канале.

В заседании приняли участие все члены ко-
миссии, а также представители органов исполни-
тельной власти Москвы и  Краснодарского края 
и заинтересованные перевозчики.

В Москве до  конца ноября 
2012 года обустроят 15 новых 
транспортно-пересадочных 
узлов (ТПУ), сообщил мэр сто-
лицы Сергей Собянин во вре-
мя ознакомления с  ходом ра-
бот по строительству подоб-
ного узла рядом со  станцией 
метро «Войковская».

нив, что пять ТПУ будут постро-
ены до конца августа и еще 10 – 
до конца ноября.

По словам мэра, каждый ТПУ 
будет возведен рядом со  стан-
цией метро и  остановками на-
земного общественного транс-
порта. Здесь же  будут сделаны 
большие паркинги для личного 
автотранспорта.

Пять транспортно-переса-
дочных узлов рядом со стан-
циями метро «Войковская», 
«ВДНХ», «Алтуфьево», «Водный 
стадион», «Речной вокзал» бу-
дут открыты в августе, в ноябре 
ТПУ откроются около станций 
«Бабушкинская», «Семенов-
ская», «Новогиреево», «Перо-
во», «Люблино», «Таганская», 
«Пионерская», «Филевский 
парк», «Щукинская» и  «Сход-
ненская».

ИА «Транспорт сегодня»

ННОВОСТИ

Ежедневно этой станцией 
пользуются 100  тыс. пасса-
жиров, еще 82  тыс. человек 
от  станции перевозит назем-
ный общественный транспорт.

«Мы реализуем в  городе 
программу по  обустройству 
ТПУ, в  этом году мы  создадим 
15  транспортно-пересадочных 
узлов», – сказал Собянин, уточ-

ТПУ будут открыты около 15 станций московского метро ТПУ будут открыты около 15 станций московского метро 
до конца ноябрядо конца ноября



РОССИЙСКИЕ АВТОБУСНЫЕ ЛИНИИ

ПРОБЛЕМЫ И ПЕРСПЕК ТИВЫ РА ЗВИТИЯ
НОВОСТИ  РЕГИОНОВНОВОСТИ  РЕГИОНОВ

40

Единой транспортной 
картой в Удмуртии можно 
будет пользоваться 
и на междугородных 
маршрутах

Проехать в  междугородном 
транспорте вскоре можно бу-
дет, предъявив единую элек-
тронную транспортную карту. 
Как рассказал гендиректор 
ИПОПАТ Дмитрий Пивош, сей-
час с  автовокзалами Удмуртии 
активно ведутся переговоры 
о том, чтобы включить в  си-
стему единой транспортной 
карты еще и  междугородные 

перевозки. «Эта транспортная 
карта идет с  тарифом «Элек-
тронный кошелек». Мы  имеем 
возможность предоставлять 
населению различные тариф-
ные планы. Тарифы определе-
ны РЭКом, потому повышать 
их  мы не  имеем права. А  вот 
предлагать пассажирам льготы 
и бонусы возможно. И это дела-
ется: для пассажиров городско-
го общественного транспорта, 
пользующихся транспортной 
картой, проезд дешевле. Что 
касается междугородных пере-
возок, то в разных направлени-
ях скидка будет разной. Поряд-

ка 10 процентов точно должна 
быть. Все зависит от рыночных 
условий развития экономи-
ки», – подчеркнул он.

Напомним, единая транс-
портная карта вводится в  дей-
ствие с  1  сентября 2012  года. 
Она будет действовать на трам-
ваях, троллейбусах, автобусах 
ИПОПАТ и автобусах «Удмавто-
транса», а также – с началом но-
вого сезона навигации – на те-
плоходах ИжГЭТ, курсирующих 
до  Воложки и  обратно. На  эту 
карту пассажир может «заки-
нуть» сколько угодно средств, 
которые по  мере использова-
ния будут вычитаться со счета. 
Срок использования баланса 
карты не  ограничен: то  есть 
с  окончанием месяца деньги 
со счета списываться не будут.

Практически все транспорт-
ные карты «Электронный ко-
шелек», которые находятся 
в обращении у жителей респу-
блики, уже автоматически пе-
репрограммированы на  новую 
систему и  продолжат работать 
дальше. Потому заменять их не 
придется. Тем же, у  кого такой 
карты не было, может приобре-
сти ее за 45 рублей в магазинах 
«Айкай», а  также в  пунктах по-
полнения транспортных карт, 
которые находятся в  филиалах 
перевозчиков – участников 
проекта во всех городах Удмур-
тии.

Источник: сайт 
«Известия Удмуртской Республики»

Удмуртия. Ижевск, территория ИПОПАТУдмуртия. Ижевск, территория ИПОПАТ
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Главная
28  августа 2012  г. в  Москве, 

в  конференц-зале газеты «Гу-
док» состоялся «круглый стол» 
«Безопасность дорожного дви-
жения на  железнодорожных 
переездах», организованный 
ОАО «РЖД» и  газетой «Гудок». 
В числе приглашенных в рабо-
те «круглого стола» приняли 
участие президент Московско-
го областного транспортного 
союза – Б.А. Винокуров, началь-
ник отдела по взаимодействию 
с регионами и организации пе-
ревозок, НО «Российский авто-
транспортный союз» – Е.В.  Ко-
лесников, вице-президент НП 
«Развитие автовокзалов стра-
ны» – В.А.  Зайцев, вице-прези-
дент – начальник Департамента 
безопасности движения, член 
правления ОАО «РЖД» – А.Г. Ти-
шанин.

В рамках работы «круглого 
стола» его участники обсуди-
ли меры, которые необходимо 
принять на  законодательном, 
административном и  техноло-
гическом уровнях для пред-
упреждения дорожно-транс-
портных происшествий на 
железнодорожных переездах, 

в которых ежегодно гибнут ты-
сячи людей.

Обсуждаемые темы
– Формирование адекват-

ных мер административной 
ответственности за  нарушения 
правил дорожного движения 
на  железнодорожных переез-
дах;

– Оснащение железнодо-
рожных переездов средствами 
фото-, видеофиксации нару-
шений правил дорожного дви-
жения на  железнодорожных 
переездах;

– Эффективные методы про-
паганды соблюдения правил 
дорожного движения на желез-
нодорожных переездах;

– Трактовка понятий «содер-
жание и  ремонт» железнодо-
рожных переездов в федераль-
ном законодательстве;

– Оснащение железнодорож-
ных переездов противотаран-
ными устройствами.

В рамках работы «круглого 
стола» были выслушаны мне-
ния различных сторон, вовле-
ченных в процесс обеспечения 
безопасности дорожного дви-
жения на  железнодорожных 

переездах, обсуждены основ-
ные проблемы, с  которыми 
сталкиваются участники до-
рожного движения вследствие 
возникновения чрезвычайных 
ситуаций из-за нарушений 
правил дорожного движения 
на  железнодорожных переез-
дах, а  также обсуждены пред-
ложения различных сторон 
по решению обсуждаемых про-
блем в среднесрочной и долго-
срочной перспективах.

«Круглый стол» был органи-
зован в  рамках подготовки к 
«круглому столу» «Совершен-
ствование и  гармонизация на-
ционального законодательства 
в  области обеспечения безо-
пасности дорожного движе-
ния», который является одним 
из ключевых событий IV Между-
народного конгресса «Безопас-
ность на дорогах ради безопас-
ности жизни», проводимого под 
эгидой Десятилетия действий 
по  обеспечению безопасности 
дорожного движения, провоз-
глашенного по  инициативе 
России Генеральной Ассамбле-
ей ООН.

Газета «Гудок»

«КРУГЛЫЙ СТОЛ» «БЕЗОПАСНОСТЬ ДОРОЖНОГО «КРУГЛЫЙ СТОЛ» «БЕЗОПАСНОСТЬ ДОРОЖНОГО 
ДВИЖЕНИЯ НА ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫХ ПЕРЕЕЗДАХ»ДВИЖЕНИЯ НА ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫХ ПЕРЕЕЗДАХ»
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Минтранс разработал поправки в Правила до-
рожного движения и  Правила перевозки пасса-
жиров, которые должны сделать поездки детей 
на экскурсии, в лагерь отдыха более безопасны-
ми. Проекты документов опубликованы на сайте 
ведомства для обсуждения.

В Правилах дорожного движения определено, 
что является организованной перевозкой груп-
пы детей. Это два и  более ребенка в  возрасте 
до  16  лет в  сопровождении взрослых, путеше-
ствующих в автобусе.

В Правилах перевозок пассажиров и багажа ав-
томобильным транспортом и  городским назем-
ным электрическим транспортом планируется 
конкретно прописать, как дети должны ездить.

Автобусы, например, не должны быть старше 
десяти лет и  должны быть оборудованы рем-
нями безопасности, знаками, что там едут дети. 
Если поездка более трех часов, то детям должны 
давать воду и сухой паек, ассортимент которого 
нужно согласовать с Роспотребнадзором. А если 
еще длиннее, более 12 часов, то обязательно не-
обходимо место, где водители могут отдыхать.

Кроме того, автобусы должны быть оборудова-
ны средствами контроля соблюдения водителем 
труда и  отдыха, а  также аппаратурой спутнико-
вой навигации ГЛОНАСС или ГЛОНАСС/GPS.

Что касается формальностей, то для перевоз-
ки детей должен быть заключен договор фрах-
тования автобусов. И  к нему приложен список 
детей, сопровождающих, график движения авто-
буса с определением времени прохождения кон-

трольных пунктов 
маршрута, мест оста-
новок, отдыха и пита-
ния детей.

Госавтоинспекция 
должна обеспечить 
сопровождение колонны с детскими автобусами 
и перевозку детей в ночное время (с 22 до 6 ча-
сов), к железнодорожным вокзалам и  аэропор-
там.

В длительных путешествиях, как и  в поездах 
дальнего следования, детей будет сопровождать 
доктор. Медицинский работник и ответственный 
за  организацию перевозки детей должны нахо-
диться в последнем автобусе, замыкающем орга-
низованную транспортную колонну, говориться 
в документе.

Особые условия – для дошколят. Их  путеше-
ствия в  обязательном порядке нужно согласо-
вывать с  местным департаментом образования, 
и  копия согласия прикладывается к договору 
фрахтования. А  перевозки по  автодороге групп 
дошкольников, которым не  исполнилось еще 
шести лет, длительностью более четырех часов 
вообще запрещены.

Тем временем, эксперты считают, что новые 
правила надо ужесточить. По словам президента 
Некоммерческого партнерства «Единая транс-
портная система «Автобусные линии страны», 
куда входит более 350  транспортных предпри-
ятий, Бориса Лорана, нужны еще более жесткие 
меры по ограничению допуска к перевозке детей 
различными компаниями, которые занимаются 
заказными перевозками по низкой цене в ущерб 
безопасности.

А для тех, кто заказывает автобусы, в  случае 
ДТП должна быть прописана ответственность 
за  то, что они решили сэкономить или закрыли 
глаза на  репутацию фирмы, которой доверили 
перевозку детей.

Что касается стоимости самой поездки, то но-
вовведения, которые предлагает Минтранс, 
не  должны ее  повысить. Добросовестные пред-
приятия и  сейчас смотрят за  квалификацией 
и  опытом водителей, которые идут в  детский 
рейс, отметил Борис Лоран.

Источник: сайт «Российская газета»

ПЕРЕВОЗКА ДЕТЕЙ СТАНЕТ БЕЗОПАСНЕЕ
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На шести выездах 
из Ростова появятся 
автовокзалы

Центр города разгрузят 
от транспорта.

В скором времени с улиц Ро-
стова уберут междугородные 
автобусы и  маршрутки, кото-
рые простаивают в  многоча-
совых пробках, желая доехать 
до  своей конечной останов-
ки – главного автовокзала.

По словам заместителя мэра 
Ростова по  транспорту и  до-
рожному хозяйству Владислава 
Максименко, водители между-
городного транспорта не толь-
ко теряют время, но и увеличи-
вают городские пробки.

– Мы  хотим создать новые 
остановочные комплексы для 
автобусов и  маршруток. Идея 
такая: постепенно на  всех вы-
ездах из  Ростова должны поя-
виться автостанции, от которых 
будет отправляться транспорт 
во  все районы области, – по-
яснил Максименко. – По пред-
варительным подсчетам, таких 
автостанций будет шесть.

По его словам, подобная ин-
фраструктура уже есть на пло-
щадке перед торговым ком-
плексом «МегаМаг». Эта терри-
тория полностью оборудована 
остановочными комплексами 
и  готова стать конечной оста-
новкой городских маршрутов.

Евдокия Ветрова, РАН

Ульяновские пассажиры 
найдут «свой» автобус 
в Интернете

В Ульяновске благодаря 
установке спутниково-
навигационной системы 
ГЛОНАСС в пассажирском 
общественном транспорте 
пассажиры смогут проследить 
за его передвижением через 
Интернет.

В городе, по сообщению пред-
седателя комитета дорожно-
го хозяйства, благоустройства 
и транспорта Ильдуса Юсупова, 
реализован интернет-проект 
«Где мой автобус?». Теперь 
1580 автобусов различной вме-
стимости подключены к систе-
ме ГЛОНАСС, и их работу можно 
будет проследить на  портале 
www.ulroad.ru

Пассажиры теперь смогут 
не только найти номер интере-
сующего маршрута, но  и  про-
смотреть схему его движения, 
перечень остановочных пун-
ктов маршрута (с указанием 
расстояния и  времени при-
бытия ближайших автобусов 
на  остановочный пункт), а  так-
же увидеть его местоположение 
на текущий момент. Интеграция 
с  сервисом «Яндекс. Пробки» 
дает возможность оценить си-
туацию на дорогах города и вы-
брать оптимальный маршрут 
движения, исходя из  степени 
загруженности дорог. 

В настоящее время разра-
батывается мобильная версия, 
с  помощью которой можно бу-
дет определить «точное место-
положение пользователя и под-
сказать ближайший остановоч-
ный пункт, от  которого он  смо-
жет добраться на том или ином 
маршруте», – рассказала глава 
города Марина Беспалова.

Источник: Gudok.Ru
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Государственный комитет 

предпринимательства провел 

рабочее совещание по вопросам 

легализации пассажирских 

перевозок автотранспортом, 

по результатам которого 

подписан совместный 

протокол, направленный 

на урегулирование отдельных 

вопросов развития бизнеса.

На совещании была согласо-
вана общая позиция и сформи-
рованы предложения относи-
тельно:

– разработки эффективно-
го регуляторного механиз-
ма выставления транспорт-
ных средств претендентами 
во  время проведения конкур-

са (в частности, учредить ре-

естр сведений об участниках 

конкурсов), закрепленных на 
уже работающих маршрутах 
или тех, что уже выставлялись 
на  конкурс и  служили состав-
ной частью начисления баллов 
по полученному маршруту;

– проблемных вопросов, 
связанных с  переоформлени-
ем свидетельств на право зани-
маться предпринимательской 
деятельностью и  получать ли-
цензии на  пассажирские авто-
мобильные перевозки;

– внесения изменений в 
нормативно-правовую базу от-
носительно обязательности 

применения тахографов и 

ремней безопасности при осу-
ществлении автобусных пасса-
жирских перевозок;

– внесения изменений в 
нормативно-правовую базу по 
усилению ответственности ру-
ководителей автотранспортных 
предприятий за допуск к работе 
водителей, которые не прошли 
обязательного ежегодного ме-
дицинского осмотра;

– введения европейского 
опыта отдельного оформления 
водительских прав на осущест-
вление коммерческих пере-
возок;

– внедрения процедуры ин-
формирования работодателей 
о нарушении правил дорожно-
го движения, совершенных ра-
ботающими на них водителями.

Также в  настоящее время 
ведется работа, направленная 
на  реализацию договоренно-
стей, достигнутых по  результа-

ВОДИТЕЛЕЙ АВТОБУСОВ, ВОДИТЕЛЕЙ АВТОБУСОВ, 
ПРЕВЫШАЮЩИХ СКОРОСТЬ ПРЕВЫШАЮЩИХ СКОРОСТЬ 
НА 50 КМ/Ч, ХОТЯТ ЛИШАТЬ ПРАВ НА 50 КМ/Ч, ХОТЯТ ЛИШАТЬ ПРАВ 
НА 3 ГОДАНА 3 ГОДА
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там предыдущих встреч, в част-
ности, прорабатываются сле-
дующие вопросы:

– приостановление дей-
ствия приказа Минтранссвя-
зи от  12.04.2007 №  285 до 

01.04.2013 в  части запрета 

использования автобусов 

класса категории М2  для пе-

ревозки пассажиров на  ре-

гулярных автобусных марш-

рутах протяженностью более 

150 км;

– выдачи временных разре-
шений на  автобусы класса ка-
тегории М2, которые сегодня 
обслуживают определенные 
действительные межобластные 
автобусные маршруты;

– допуска к участию в  кон-
курсах на  перевозку пассажи-
ров на  межобластных автобус-
ных маршрутах протяженно-
стью более 150  км  перевоз-
чиков, которые используют 

автобусы класса категории М2. 
Обязательным является пред-
ставлением к указанному сро-
ку 2013 г. гарантийного письма 
с  проектом инвестиционного 
обязательства о замене в  те-
чение года этих транспортных 
средств на такие, которые соот-
ветствуют требованиям прика-
за Минтранссвязи от 12.04.2007 
№  285. Невыполнения гаран-

тийных обязательств станет 

основанием для расторже-

ния договора с  перевозчи-

ком и выхода с рынка автопе-

ревозок.

С целью повышения безопас-
ности перевозок пассажиров 
и снижения уровня аварийности 
на  автомобильном транспорте 
в связи с ненадлежащим соблю-
дением водителями транспорт-
ных средств соответствующего 
скоростного режима, сторонами 
предложено внесение в  КоАП 

изменений, направленных на 
лишение права управления 

транспортными средства-

ми водителей транспортных 
средств, которые во время пре-
доставления услуг по перевоз-
ке пассажиров пренебрегают 

установленными ограничени-

ями скорости движения более, 
чем на:

20  км/ч – сроком на  один 
год;

50 км/ч – сроком на три года.
Предложения по  урегулиро-

ванию вопросов легализации 
пассажирских перевозок авто-
транспортом были разработаны 
Госкомпредпринимательства 
совместно с  представителями 
Мининфраструктуры, руковод-
ством Укртрансинспекции, Де-
партамента автотранспорта и 
Союза перевозчиков Украины.

Источник: пресс-служба 
Госкомпредпринимательства 

ННОВОСТИ  РЕГИОНОВ

Омский автовокзал обновит фасад

6 августа началась реконструкция фасада здания 
Омского автовокзала.

Автотранспортные ворота Омска снова от-
ремонтируют. Как сообщили в  региональном 
минпроме, работы обойдутся в  5,5  млн рублей. 
Из  них 3  млн 700  тыс. рублей пойдут на  рекон-
струкцию фасада, а еще в 1 млн 800 тыс. рублей 
обойдется замена витражей со  стороны улицы 
Комарова, уточнили в  ГП  «Омскоблавтотранс». 
Подрядчиком выступает ООО «Алькор».

Сколько времени займут ремонтные работы, 
пока неизвестно: объем работ может изменить-
ся, однако до  холодов заказчики надеются все 
завершить. Сам автовокзал закрываться не  бу-
дет, ремонт никак не  скажется на  отправлении 
автобусов, а  неудобства для пассажиров сведут 
к минимуму.

Как точно будет выглядеть обновленный фа-
сад здания, пока неизвестно, однако сообщается, 
что сменится его цвет. «Надеемся, что, приобретя 

новый облик, автовокзал не утратит своей непо-
вторимости и  будет достойно отвечать званию 
самого большого автовокзала за  Уралом», – до-
бавили в  минпоме. Напомним, здание автовок-
зала изменит свой внешний вид впервые с  тех 
пор, как было построено – в  середине 1980-х 
годов. Предыдущая реконструкция проводилась 
в 2009 году: тогда были заменены несущие кон-
струкции, кровля и инженерные коммуникации.

http://omskpress.ru/news
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В администрации Алтайского края 
обсудили вопросы развития транспорта 
в регионе

Как мы уже сообщали, в пятницу в Алтайский 
край прибыла делегация Министерства транс-
порта Российской Федерации. Вместе с  главой 
Минтранса России Максимом Соловьевым в ре-
гион прибыли также заместитель руководителя 
Федерального дорожного агентства Иннокен-
тий Алафинов, заместитель руководителя Феде-
рального агентства морского и  речного транс-
порта Виктор Вовк.

Федеральные чиновники провели в крае ряд 
встреч. В администрации региона под руковод-
ством Максима Соколова состоялось рабочее 
совещание с участием Губернатора Алтайского 
края Александра Карлина, председателя крае-
вого парламента Ивана Лоора, заместителей 
Губернатора края, руководителей краевых ве-
домств, транспортных организаций. В том числе 
в  совещании приняли участие заместитель на-
чальника Западно-Сибирской железной дороги 
по  Алтайскому региону Владимир Терентьев, 
руководители профессиональных объединений 
автоперевозчиков края, крупнейших муници-
палитетов края, глава Администрации Барнаула 
Игорь Савинцев. 

Как отметил Александр Карлин, вопросы раз-
вития транспортного комплекса Алтайского 
края уже обсуждались в ходе рабочей встречи 
с  Максимом Соколовым, которая состоялась 
в  Москве. Губернатор Алтайского края побла-
годарил за то, что эта встреча имеет продолже-
ние в виде рабочей поездки в Алтайский край. 
В  начале работы главы Минтранса для него 
была проведена презентация о социально-
экономическом развитии края, состоянии 
транспортного комплекса региона. 

Губернатор подчеркнул, что в течение послед-
них 6 лет Алтайский край демонстрирует доста-
точно приличные темпы развития по основным 
макроэкономическим показателям, характе-
ризующим работу отраслей промышленности 
сельского хозяйства, строительства, а  также 
инвестиции в основной капитал, состояние со-
циальной сферы. 

– Наши показатели существенно превышают 
среднероссийские. В  частности, по  объемам 
грузооборота к базе 2005 года в 2011 году рост 
составил больше, чем на  треть. По  самым по-
следним данным Росстата, в первом полугодии 

новый интегрированный показатель – индекс 
выпуска продукции и  услуг по  базовым видам 
экономической деятельности – составил 109,5 % 
при среднесибирском уровне 105 %. Алтайский 
край занимает 2-ю позицию в  округе. На  одну 
десятую процента больше только в  Иркутской 
области, – отметил Александр Карлин. 

По его словам, индекс выпуска продукции 
и  услуг характеризует индекс промышленного 
и  сельскохозяйственного производства, объ-
емы добычи полезных ископаемых, производ-
ства газа и других энергоносителей, показатели 
развития строительства, транспорта, рознич-
ной торговли. 

– Развитие отраслей транспорта мы  видим 
в  качестве базового условия для того, чтобы 
тренды социально-экономического развития 
края более четко обозначались, были более 
устойчивы и имели длительную перспективу, – 
подчеркнул глава края. 

Губернатор высоко оценил эффективность 
действующих долгосрочных комплексных со-
глашений о сотрудничестве с  транспортными 
структурами. Наиболее эффективно такое со-
глашение работает с  РАО «РЖД»: крупнейшей 
на  территории края транспортной корпораци-
ей реализуются значимые проекты крупных ин-
вестиционных вложений, которые дают ощути-
мый и быстрый эффект. 

Глава региона отметил, что рабочее совеща-
ние с  участием Максима Соколова он  рассма-
тривает в качестве серьезного этапа в развитии 
транспортного комплекса Алтайского края.

«Байкал24»

Губернатор Алтайского края 
Александр Карлин
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БУДНИ 
КОМИТЕТА 
ПО ТРАНСПОРТУ

Очередное заседание 
Комитета по транспорту 
прошло 4 июля 2012 года 
под председательством 
Е.С. Москвичева.

На заседании члены Комитета 
обсудили три вопроса. Рассмо-
трение проекта федерального 
закона №  428765-5 «О  внесе-
нии изменений в Федеральный 
закон «О безопасности дорож-
ного движения» и  Кодекс Рос-
сийской Федерации об админи-
стративных правонарушениях» 
по  предложению Е.С. Москви-
чева перенесено на следующее 
заседание, которое состоится 
в начале осенней сессии в сен-
тябре 2012 года. Данный вопрос 
также обсуждался на предыду-
щем заседании и предполагает 
введение категории «М» для 
двухколесных транспортных 
средств с  объемом двигателя 
менее 50 см3.

В ходе рассмотрения проекта 
федерального закона № 359461-5 
«О внесении изменений в  Воз-
душный кодекс Российской Фе-
дерации и  отдельные законо-
дательные акты Российской Фе-

дерации», с  которым выступил 
статс-секретарь – заместитель 
министра транспорта РФ  Сер-
гей Алексеевич Аристов, депу-
таты обсудили разграничение 
предметов ведения в  отноше-
нии аэропортов и аэродромов 
Российской Федерации. По-
сле нескольких уточняющих 
вопросов от  председателя и 
членов Комитета, участники 
заседания единодушно приня-
ли решение рекомендовать за-
конопроект к принятию Госу-
дарственной Думой в  первом 
чтении.

Также законодатели обсу-
дили проект федерального за-
кона №  617780-5 «О внесении 
изменений в  отдельные зако-
нодательные акты Российской 
Федерации». С  докладом вы-
ступил первый заместитель 
председателя Комитета Вита-
лий Борисович Ефимов. Целью 
законопроекта является совер-
шенствование системы госу-
дарственного управления вну-
тренним водным транспортом 
и  повышение эффективности 
контрольно-надзорных меро-
приятий в области безопасной 
эксплуатации транспортных 
средств. Депутаты выступили 
с  инициативой увеличения за-
работной платы для работни-
ков отрасли, разграничения 
надзорных функций и  усовер-

шенствования системы управ-
ления безопасностью.

В заключение заседания Ев-
гений Сергеевич Москвичев 
подвел итоги работы Комите-
та по  транспорту за  весеннюю 
сессию: было принято 6  феде-
ральных законов, из них 4 под-
писано и  2  принято в  3-м  чте-
нии. Депутат высоко оценил 
эффективность работы сво-
их коллег, а  также обозначил 
основные направления рабо-
ты Комитета во время осенней 
сессии. По словам Е.С. Москви-
чева, одним из  ключевых во-
просов станет обеспечение 
безопасности на пассажирском 
транспорте. «Сегодня нам не-
обходим системный подход в 
области транспорта, который 
предоставляет услуги населе-
нию», – отметил председатель 
Комитета.

Е.С. Москвичев
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Суть дела в  следующем. Как 
уже писал «ТР» (повтор публи-
кации в нашем журнале №  2 
за 2012  г., статья «Красные ли-
нии»), ОАО «АвтоВАС» вклады-
вает немалые средства и  при-
лагает значительные усилия, 
чтобы в  полном объеме вы-
полнять требования Федераль-
ного закона «О транспортной 
безопасности» и  изданных 
в  соответствии с  ним право-
вых актов. Но  на часть арен-
дуемой обществом до  2019  г. 
территории, непосредственно 
прилегающей к Центральному 
автовокзалу Чебоксар, а имен-
но на технологический проезд 
к нему, построенный в  свое 

время за  счет средств Чуваш-
ского производственного объ-
единения автовокзалов и  ав-
тостанций, правопреемником 
которого является ОАО «Авто-
ВАС», положили глаз местные 
предприниматели, желающие 
пользоваться всеми экономи-
ческими благами от  столь вы-
годного соседства с  объектом 
массового притяжения людей, 
т.  е.  потенциальных покупате-
лей и клиентов. 

Этим же предпринимателям 
поперек горла стало огражде-
ние территории автовокзала, 
установленное предприятием 
согласно приказу Минтран-
са России от  08.02.2011 №  42 
«Об утверждении требований 
по обеспечению транспортной 
безопасности», запрещающе-
му для объектов транспортной 
инфраструктуры наличие «про-
хода (проезда) в  зоны транс-

портной безопасности вне КПП 
или без соблюдения условий 
допуска» (п. 5.14.1). Бизнесме-
ны посчитали, что «установка 
металлического ограждения 
по  всему периметру земель-
ного участка, переданного в 
аренду ОАО «АвтоВАС», и  на-
личие КПП при въезде наруша-
ют их «права и законные инте-
ресы, поскольку создают пре-
пятствия для осуществления 
предпринимательской и  иной 
экономической деятельности». 
И  поставили себе цель обе-
спечить беспрепятственный 
проезд и  проход «к объектам 
капитального строительства, 
принадлежащим им  на пра-
ве собственности». Для это-
го предприниматели сначала 
прибегли к помощи одиозного 
в современной России админи-
стративного ресурса, а  потом, 
когда руководство ОАО «Авто-

СУД НЕ УКАЗ?
Построение правового, чуждого коррупции государ-

ства – цель в  современной России как приоритетная, 

так и  крайне трудно и  нескоро достижимая. В  пользу 

такого столь пессимистического вывода ярко и  гром-

ко свидетельствуют, в частности, события, происходя-

щие в  Чебоксарах вокруг ОАО «АвтоВАС» – крупного 

и  крепкого транспортного предприятия, сумевшего 

сохранить большую часть бывшей ранее единой сети 

автовокзалов и  автостанций Чувашской Республики. 

События весьма странные и  в рамки правового поля 

никак не  укладывающиеся. Что, впрочем, не  мешает 

им  спокойно и  буднично иметь место под недремлю-

щим, но лишь избирательно видящим местным «госу-

даревым оком» прокуратуры, и  в непосредственной 

близости от  высшего руководства Чувашской Респу-

блики.

«АвтоВас», Чебоксары
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ВАС» отказалось подчиняться 
недвусмысленному давлению 
администрации города, обра-
тились в суд. 

Причем, чувствуя покрови-
тельство исполнительной вла-
сти, бизнесмены явно вошли 
в  раж. Они стали требовать 
не только «освободить земель-
ный участок» «общего», по  их 
мнению, пользования «пу-
тем демонтажа ограждения», 
но и «признать незаконным (?!) 
постановление администрации 
города Чебоксары от 27.10.1994 
№ 948 о передаче в аренду ОАО 
«АвтоВАС» земельного участ-
ка сроком на  25  лет» и  изъять 
земельный участок (?!) площа-
дью 4264 кв. м из пользования 
ОАО «АвтоВАС» «для организа-
ции подъездных путей в  арен-
ду со  множественностью лиц 
на стороне арендатора».

26 декабря 2011 г. Арбитраж-
ный суд Чувашской Республи-
ки полностью отказал истцам 
в удовлетворении их заявления. 
В  своем решении суд указал, 
что требование о демонтаже 
ограждения Центрального ав-
товокзала противоречит требо-
ваниям Федерального закона 
и принятым в его развитие под-
законным актам; дорога обще-
го пользования в  аренду ОАО 
«АвтоВАС» никогда передана 
не  была и  на  предоставленном 
обществу земельном участке 
отсутствует; предъявлять тре-
бование к администрации г. Че-
боксары об  обязательном раз-
деле земельного участка истцы 
не  вправе в  связи с  тем, что 
не являются сторонами по дого-
вору его аренды. И так как ОАО 
«АвтоВАС» является единствен-
ным собственником недвижи-
мого имущества, расположен-
ного на  спорном земельном 
участке, не имеют на это право 
и никакие иные лица. 

И вот тут-то в Чувашии и ста-
ли твориться дела еще более 
странные: 28.12.2011, т.  е.  бук-
вально через день после ре-
шения суда, поставившего, 
казалось бы, в  этом спорном 
деле все точки над «i» (на то суд 
и  существует!), глава Админи-
страции г.  Чебоксары А.О.  Ла-
дыков подписывает более чем 
любопытное распоряжение 
№  3644 «О корректировке 
красных линий по  пр. Мира». 
В  нем сказано буквально сле-
дующее: «Рассмотрев проект 
торгово-офисных помещений 
по пр. Мира, 78а… и  коллек-
тивное обращение ИП  Яковле-
вой Н.Г., Смирнова А.И., Кондра-
тенко В.В. от 07.11.2011… ООО 
«Чебоксарытоннельстрой» от 
27.10.2011… 

1. Утвердить красные линии 
с учетом сложившейся застрой-
ки по пр. Мира согласно прило-
жению». 

Согласно последнему техно-
логический проезд, построен-
ный на деньги автовокзала, по-
тратившего немалые средства 
для расселения граждан – вла-
дельцев участков, по  которо-
му был проложен этот проезд, 
угождая коммерческим инте-
ресам бизнесменов, стал вдруг 
«землей общего пользования». 
Простым росчерком пера чи-
новника. Сделано это было 
конспиративно (ОАО  «Авто-
ВАС» об издании этого важного, 
непосредственно касающего-
ся его распоряжения извеще-
но не было!) и незаконно, в на-
рушение Устава г.  Чебоксары. 
Последним правом самолич-
но изменять так называемые 
«красные линии» (градострои-
тельный термин, которым обо-
значают границы территорий 
общего пользования, границы 
земельных участков, где рас-
положены линии электропере-

дачи, линии связи, трубопро-
воды, автомобильные доро-
ги, железнодорожные линии 
и  другие подобные сооруже-
ния – Г.Б.) не наделен не только 
глава администрации, но даже 
и сам глава города. Согласно ст. 
16  Устава такой вопрос ввиду 
его особой важности должен 
решаться не келейно, а обяза-
тельно выноситься на публич-
ные слушания. Но удила уже за-
кушены, обращения предпри-
нимателей превалируют над 
соображениями необходимо-
сти действовать исключитель-
но в  рамках правового поля, 
должными, по идее, иметь ме-
сто. 27.01.2012 А.О.  Ладыков 
издает распоряжение № 177-р 
«Об утверждении схемы рас-
положения земельного участ-
ка на  кадастровом плане для 
организации подъездных пу-
тей по  проспекту Мира» (т.  е. 
находящегося на  территории, 
единолично арендуемой до 
2019  г.   ОАО «АвтоВАС») к не-
движимости «индивидуальных 
предпринимателей Яковлевой 
Надежды Григорьевны, Смир-
нова Анатолия Иосифовича, 
Максимова Владимира Вале-
рьевича и  общества с  огра-
ниченной ответственностью 
(далее – ООО) «Чебоксарытон-
нельстрой». Таким образом, 
глава администрации само-
лично производит раздел зе-
мельного участка, предостав-
ленного в  аренду ОАО «Авто-
ВАС», путем нанесения «крас-
ных линий» и отнесения части 
земельного участка к землям 
общего пользования. Причем 
проведение всех работ по фак-
тическому разделу вышеназ-
ванного земельного участка, 
не беспокоясь о правовой сто-
роне вопроса, поручает про-
извести трем хозяйствующим 
субъектам (разумеется, за  их 
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счет), не  имеющим никакого 
юридического отношения к 
данному земельному участ-
ку, и вновь тайно, не поставив 
в  известность о столь рево-
люционном изменении един-
ственного законного аренда-
тора – ОАО «АвтоВАС». 

Тем временем российская су-
дебная власть продолжала под-
тверждать противозаконность 
всех претензий и  требований 
бизнесменов, присоседившихся 
к автовокзалу. 27.03.2012 опре-
делением Ленинского районно-
го суда по  делу №  2-1 88/2012, 
возбужденному против ОАО 
«АвтоВАС» по  иску прокурора 
Ленинского района, поданному 
в  том числе в  интересах одно-
го из  представителей «около-
вокзального» хозяйствующего 
субъекта – ООО «Чебоксарытон-
нельстрой», дело было прекра-
щено. 11 апреля 2012 г. первый 
арбитражный апелляционный 
суд г.  Владимира своим поста-
новлением решение Арбитраж-
ного суда Чувашской Республи-
ки по  делу №  А79-5990/201  1 
от 26.12.2011  г. оставил без 
изменения и  таким образом 
в  удовлетворении требований 
хозяйствующих субъектов о 
разделе земельного участка, 

занятого Центральным авто-
вокзалом, и  демонтаже ограж-
дения отказал. При этом Влади-
мирский суд еще раз указал на 
отсутствие доказательств, под-
тверждающих наличие «крас-
ных линий» и  дороги общего 
пользования на  рассматривае-
мом земельном участке.

Но судя по всему, суд для ис-
полнительной власти столицы 
Чувашии не  указ: ни  о каком 
краеугольном, системообразу-
ющем для правового государ-
ства равноправии ветвей власти 
и разделе ее  на законодатель-
ную, исполнительную и  судеб-
ную здесь не знают или же, что 
более правдоподобно, знать 
принципиально не  хотят. Ина-
че трудно объяснить действия 
Администрации г.  Чебоксары. 
Так, зафиксировать и поставить 
на  кадастровый учет раздел 
земельного участка (распоря-
жение №  177-р), произведен-
ный на бумаге росчерком пера 
г-на А.О. Ладыкова, не удалось. 
И тогда 12.04.2012, т. е. букваль-
но на  следующий день после 
решения апелляционного суда, 
администрация города Чебок-
сары за  подписью и.о. главы 
администрации А.Ю.  Маклыги-
на издала еще одно распоря-
жение  – №  1313-р. Последнее, 
опять же  в  нарушение дей-
ствующего законодательства, 
обязало ОАО «АвтоВАС» «обе-
спечить беспрепятственный 
проезд и проход к смежным зе-
мельным участкам по пр. Мира 
(в том числе: по пр. Мира, 78а, 
78б, 78в, 78ж, 78з, 76а, 76в, 62а) 
на  части предоставленного 
в  аренду земельного участ-
ка площадью 4264  кв. м по 
пр. Мира, 78». 

Дальше  – больше. 21  мая 
2012  г. в  ОАО «АвтоВАС» по-
ступил «на согласование» уже 
подписанный всеми городски-

ми службами проект распоря-
жения администрации города 
об  изъятии у  общества части 
земельного участка, на  кото-
ром расположен технологи-
ческий проезд, построенный 
на собственные средства пред-
приятия по  былым огородам, 
но  столь приглянувшийся но-
вым чувашским околовокзаль-
ным бизнесменам. А  совсем 
недавно  – 31.05.2012  – г-н Ла-
дыков издал распоряжение 
№ 1818-р «О внесении измене-
ния в постановление Чебоксар-
ской городской администрации 
от  27.10.1994 №  948». Суть чи-
новничьих изменений такова: 
«слова «земельный участок пло-
щадью 27  343  кв. м (2,7343  га) 
по  пр. Мира, 78, занимаемый 
зданием Чебоксарского цен-
трального автовокзала и  при-
легающей территорией»… за-
менить словами «земельный 
участок с  кадастровым номе-
ром 21:01:020801:280  площа-
дью 22  951  кв.  м (2,2951  га) по 
пр. Мира, 78  для эксплуатации 
нежилых зданий автовокзала». 

Здесь обращают на себя вни-
мание два момента. Первый. 
Судя по  изданному распоря-
жению, глава Администрации 
г. Чебоксары А.О. Ладыков счи-
тает, что какой-либо автовок-
зал может быть действительно 
автовокзалом (а не пунктом от-
правления «от столба») без при-
легающей территории для пер-
ронов прибытия и отправления 
и стоянки автобусов, которая
(обратимся вновь к решению 
Арбитражного суда Чувашской 
Республики) в  соответствии с 
Федеральным законом № 16-ФЗ
от  09.02.2007 «О  транспортной 
безопасности» и  принятым в 
его развитие подзаконным ак-
том должна быть огорожена 
и  соответствующим образом 
оборудована.
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И второй момент. Вспомним 
требования предпринимателей 
«признать незаконным поста-
новление Администрации го-
рода Чебоксары от  27.10.1994 
№  948 и  изъять земельный 
участок площадью 4264  кв. м 
из пользования ОАО «АвтоВАС» 
«для организации подъездных 
путей в аренду со множествен-
ностью лиц на стороне аренда-
тора», отвергнутые судами как 
не имеющие никаких правовых 
оснований. Изданное главой 
администрации Чебоксар рас-
поряжение № 1818-р странным 
образом находится в  полном 
соответствии с  этими абсурд-
ными с  точки зрения права 
требованиями, полностью удо-
влетворяя чаяния предприни-
мателей, заботящихся исклю-
чительно об  интересах своего 
присоседившегося к автовок-
залу бизнеса, но  никак не  о 
соблюдении правовых норм, 
обеспечении транспортной 
безопасности.

А что же  прокуратура Чува-
шии? 

Она не  дремлет и  стоит 
на  страже. Большой вопрос, 
правда, чего (или кого)? Ведь 
совсем недавно в  лице заме-
стителя прокурора Ленинского 
района г.  Чебоксары Э.В. Сто-
ляровой она грозно требовала 
от ОАО «АвтоВАС» «демонтиро-
вать ограждение со стороны до-
мов №№ 72, 74, 76 по пр. Мира 
и перед территорией ООО «Че-
боксарытоннельстрой» и  на-
стаивала на  обеспечении воз-
можностей предпринимателей 
«осуществлять в  полной мере 
свою хозяйственную деятель-
ность». 

Однако в последнее время по 
поручению республиканской 
прокуратуры ее местные кадры 
рьяно взялись «проводить про-
верку исполнения законода-

тельства в  сфере обеспечения 
транспортной безопасности» 
на всех двух десятках объектов 
транспортной инфраструктуры 
(ОТИ), а  также пунктах продаж 
билетов ОАО «АвтоВАС». Между 
тем, ОАО «АвтоВАС», несомнен-
но, одно из лучших в этом пла-
не транспортных предприятий 
России. На  всех автовокзалах 
и автостанциях назначены лица, 
ответственные за  обеспечение 
транспортной безопасности, 
установлены системы видеона-
блюдения, громкоговорящей 
связи и  охранно-пожарной 
сигнализации, произведено 
ограждение территорий ОТИ 
по их периметру, введен про-
пускной режим с  использова-
нием шлагбаумов, обеспечи-
вается круглосуточная охрана 
объектов, разработаны планы 
мероприятий по предупрежде-
нию террористических актов 
и  инструкции по  антитеррори-
стической безопасности для 
работников общества. На авто-
бусах общества установлены 
спутниковая система ГЛОНАС, 
видеорегистраторы, обеспе-
чивающие ведение звуко- и 
видеозаписи в  салонах транс-
портных средств.

Всего на  мероприятия по 
обеспечению транспортной 

безопасности ОАО «АвтоВАС» 
на сегодняшний день израс-
ходовало более 20 млн рублей 
собственных средств (только 
на  установку систем видеона-
блюдения ушло 1 818 524 руб.). 
В  текущем году проведены 
тренировки по  действиям ра-
ботников и  пассажиров при 
обнаружении подозрительных 
или взрывоопасных предметов 
на Центральном, Пригородном 
и Шумерлинском автовокзалах, 
Красночетайской, Вурнарской, 
Ядринской автостанциях, со-
вместно с  сотрудниками УФСБ 
РФ  и  МВД РФ  по Чувашской 
Республике  – полномасштаб-
ные командно-штабные уче-
ния на  автостанции в  район-
ном центре п. Моргауши, идет 
работа по  профессиональной 
подготовке лиц, ответственных 
за  обеспечение транспортной 
безопасности.

Несмотря на  все это, резуль-
татами строгой прокурорской 
проверки стали многочислен-
ные представления «об устране-
нии нарушений федерального 
законодательства». Последние, 
считают прокуроры, выража-
ются, в  первую очередь, в  неу-
тверждении «в установленном 
порядке результатов уязвимо-
сти ОТИ в течение трех месяцев 
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с момента получения уведомле-
ния о включении ОТИ в  Реестр 
категорированных ОТИ и  при-
своения категории ОТИ». Между 
тем, приказом № 189 Федераль-
ного дорожного агентства Цен-
тральному и  Пригородному ав-
товокзалам г. Чебоксары в июле 
2011  г. действительно присвое-
на 3-я категория. 

Однако методические ре-
комендации по  произведе-
нию оценки уязвимости были 
утверждены и присланы только 
в декабре 2011 г.  Поэтому и до-
говор на  проведение соответ-
ствующих работ с  единствен-
ной в  Чувашии специализиро-
ванной и лицензированной ор-
ганизацией «Электрон-Сервис» 
мог быть заключен не  раньше 
этого срока. В связи с обилием 
ОТИ в  составе ОАО «АвтоВАС» 
и  большим объемом работы 
по  каждому из  них составлен-
ный фирмой график охваты-
вает период времени вплоть 
до  конца текущего года. (Авто-
ру довелось подержать в руках 
подобный отчет по оценке уяз-
вимости ОТИ  – это увесистый 
трактат, тянущий если не  на 
диссертацию, то, по  крайней 
мере, на  диплом точно: сотня 
страниц, несколько десятков 
фотографий ОТИ и его огражде-
ния со всех ракурсов, информа-
ция не только о самом объекте 
и  технологическом процессе, 
но  и  климатические, геологи-
ческие, географические, этни-
ческие характеристики регио-
на, справка о криминогенной 
обстановке в  районе располо-
жения объекта и прочие столь 
же «важные» сведения.) 

Но вот «обеспечить утвержде-
ние», как предписывают проку-
роры, направленных на утверж-
дение в Федеральное дорожное 
агентство Минтранса России 
всех необходимых докумен-

тов ОАО «АвтоВАС» не  по ран-
гу. Все остальные требования 
по  обеспечению транспортной 
безопасности согласно п. 5.8 
приказа №  42  Минтранса Рос-
сии должны исполняться только 
после утверждения результатов 
оценки уязвимости объекта.

Особое рвение во  внезапно, 
хотя и выборочно, проявившем-
ся внимании ведомства к делу 
обеспечения транспортной 
безопасности выказал замести-
тель прокурора Мариинско-
Посадского района младший со-
ветник юстиции И.Н. Коротков. 
За его подписью 28.05.2012 вы-
ходит официальный документ, 
в  котором он  «в срок до  09  ча-
сов 29  мая 2012  года» (?!!!) тре-
бует представить в прокуратуру 
Мариинско-Посадского района 
информацию «о проведении 
оценки уязвимости объекта 
транспортной инфраструкту-
ры – пассажирской автостанции, 
расположенной по ул. Горького 
г.  Мариинский Посад… о нали-
чии плана обеспечения транс-
портной безопасности ОТИ». 

Последний же абзац образца 
работы российской прокурату-
ры на местах заслуживает быть 
цитированным дословно. Вот 
этот перл, срочно изваянный 
28.05.2012: «А также прошу Вас 
явиться в  прокуратуру района 
к 09  часам 29  мая 2012  года к 
старшему помощнику прокуро-
ра А.М. Каюкову для дачи пись-
менного объяснения по  вы-
шеуказанным вопросам и  где 
в  отношении Вас, как долж-
ностного лица, будет решен 
вопрос о возбуждении дела 
об административном правона-
рушении по ст. 11.15.1 КоАП РФ, 
т.  е. неисполнение требований 
по обеспечению транспорт-
ной безопасности объектов 
транспортной инфраструктуры 
и транспортных средств».

Впрочем, бросать все дела 
и  ночью с  привлечением всех 
сил срочно писать подробный 
отчет прокурору, проспавшему 
задание начальства и  спохва-
тившемуся лишь в  последний 
день, а затем спозаранку ехать 
в район генеральному директо-
ру ОАО «АвтоВАС» Владимиру 
Палеву не  пришлось. Он  про-
сто довел до сведения местной 
прокуратуры, «что в  г.   Мари-
инский Посад ни  автовокзала, 
ни  автостанции не  имеется, 
а  находится кассовый пункт… 
который, в  связи с  убыточно-
стью (за 2011 г. 368 985 рублей 
убытков, за  4  месяца 2012  г.   – 
12 856 руб. убытков) подлежал 
закрытию еще в прошлом году. 
По просьбе руководства района 
и  населения города было при-
нято решение о его временном 
сохранении. Кассовые пункты, 
согласно закону «О  транспорт-
ной безопасности», не  под-
лежат ни  категорированию, 
ни оценке уязвимости, поэтому 
к ним не  применяются требо-
вания технического оснащения 
и  организации защищенности, 
как к автовокзалам».

Особую же, скажем так, пи-
кантность прокурорской опе-
рации по «принуждению» ОАО 
«АвтоВАС» к исполнению за-
конодательства в  области обе-
спечения транспортной без-
опасности придает активное 
участие в  этой кампании уже 
упомянутой заместителя проку-
рора Ленинского района г.  Че-
боксары Э.В. Столяровой. В ше-
сти пространных пунктах при-
сланного ею  в  ОАО «АвтоВАС» 
письма (справедливости ради 
не 28, но еще 17 мая) она истре-
бовала дать ей  самую подроб-
ную информацию по  данному 
вопросу, включая, в частности, 
и  такой чувствительный для 
общества в свете описываемых 
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событий вопрос, как «Реализу-
ются ли ОАО «АвтоВАС» полно-
мочия по  предотвращению и 
защите объектов транспорта 
от  чрезвычайных ситуаций, 
террористических атак, какие 
меры принимаются по  мини-
мизации таких угроз на объек-
тах транспортной инфраструк-
туры по  устранению условий, 
им способствующих»?

Для реализации «полномочий 
по  предотвращению и  защите 
транспорта от  чрезвычайных 
ситуаций, террористических 
атак», написал в  ответ Влади-
мир Палеев, в  ОАО «АвтоВАС» 
согласно статье 3 ФЗ № 16 «при-
лагаются большие усилия для 
соблюдения основных принци-
пов обеспечения безопасности, 
а именно: 1 – законности; 2 – со-
блюдения баланса интересов 
личности, общества и  государ-
ства; 4 – непрерывности; 5 – ин-
теграции в  международные си-
стемы безопасности. Но... никак 
не  удается соблюсти принципы 
3  и  6  – «взаимная ответствен-
ность личности, общества и  го-
сударства в  области обеспече-
ния безопасности и взаимодей-
ствие субъектов транспортной 
инфраструктуры, органов вла-
сти и  органов местного само-
управления». И  генеральный 
директор предприятия напом-
нил прокурору, что она лично 
подписывала постановление 
«О  возбуждении дела об  адми-
нистративном правонарушении 
06.10. 2011» о якобы незакон-
ной установке металлического 
ограждения, своей проверкой 
устанавливала, «что ОАО «Ав-
тоВАС» не  получало разреше-
ния на  установку железного 
ограждения и  по  настоящее 
время не  демонтировало его, 
что свидетельствует о длящем-
ся характере правонарушения» 
и в исковом заявлении в Ленин-

ский суд от 10.10.2011 требова-
ла «демонтировать ограждение 
со  стороны домов 72, 74, 76, 
по  пр. Мира и  перед террито-
рией ООО «Чебоксарытоннель-
строй». Не  мог, конечно, опаль-
ный директор не  известить и  о 
непубличных распоряжениях 
Администрации города Чебок-
сары, которые «вопреки реше-
нию Арбитражного суда первой 
инстанции, подтвержденному 
решением 1-го Апелляционного 
суда в  г.   Владимире», направ-
лены «на изъятие территории в 
4264 кв. м, являющейся техноло-
гической подъездной дорогой к 
Центральному автовокзалу». 

Но все это чувашские органы, 
призванные зорко и  беспри-
страстно следить за  безуслов-
ным соблюдением российско-
го законодательства, похоже, 
не  волнует. Их  интересует со-
всем другое. В  течение этого 
года прокуратура Чувашии 
по  жалобам тех же  околовок-
зальных бизнесменов начала 
новую, уже тотальную про-
верку в  отношении общества. 
Причем по наводке обиженных 
бизнесменов запрашиваются 
сведения, информация и  доку-
менты, совершенно не  касаю-
щиеся данных предпринимате-
лей. Как и «положено» в подоб-
ных случаях, к проверке ОАО 
«АвтоВАС» плотно подключена 
налоговая инспекция, назначе-
на (проведена?) внеплановая 
проверка на  предмет соот-
ветствия принадлежащих ОАО 
«АвтоВАС» объектов нормам 
пожарной безопасности. В  об-
щем, говоря жаргонным язы-
ком, наезд на  ОАО «АвтоВАС» 
идет по полной программе. 

И в  то  же самое время над-
зорные органы Чувашии, ее ис-
полнительная власть благо-
душно, словно этого явления 
в  республике вообще не  су-

ществует, воспринимают наи-
более опасный с  точки зрения 
обеспечения транспортной 
безопасности аспект  – неле-
гальный извоз в  пригородных, 
междугородных и  межсубъ-
ектных перевозках. В  Чувашии 
он  процветает, как редко в  ка-
ком ином субъекте Российской 
Федерации. 

Несанкционированные 
перевозчики осуществляют 
свою деятельность открыто, 
без страха быть наказанными 
на автовокзалах и автостанциях 
республики и на прилегающих 
территориях. 

Согласно данным 
ОАО «АвтоВАС» ежедневно 
со всех прилегающих 
к автовокзалам и автостанциям 
территорий осуществляют 
перевозку пассажиров 
по автобусным маршрутам 
Чувашской Республики более 
500 транспортных средств 
«нелегальных» перевозчиков, 
подвергая опасности жизни 
граждан. 

Только около Урмарской ав-
тостанции скапливается около 
100 машин. В Чебоксарах одна 
несанкционированная «авто-
станция» организована воз-
ле Центрального автовокзала 
на  проспекте Мира, другая  – 
возле Пригородного автовок-
зала на  улице Привокзальная, 
дом 3, постоянное скопление 
нелегалов отмечено и  в райо-
не подземного пешеходного 
перехода перед магазином 
«Березка». При этом зазывалы-
перевозчики средь бела дня 
во  всеуслышание выкрикива-
ют направления, мешают про-
ходу пешеходов и  едва ли  не 
хватают их  за руки. Подобная 
же  ситуация наблюдается и  в 
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районах. По  крайней мере 
в тех, где довелось быть автору, 
везде его встречали толпы не-
легалов, автомобили которых 
не  имели никаких признаков 
причастности ни к маршрутно-
му транспорту, ни  к лицензи-
рованному такси, зазывающих 
прокатиться на  их транспорте 
до столицы Чувашии. Ответные 
вопросы о наличии лицензии, 
гарантии ответственности пе-
ревозчика в случае чрезвычай-
ного происшествия восприни-
мались зазывалами в глубоком 
недоумении, свидетельствую-
щем о восприятии человека, 
задающего столь «странные» 
вопросы, как «неадекватного», 
если перевести понимание чу-
вашских зазывал на  язык сто-
личный. 

Чем вызвано столь отрица-
тельно пристрастное отноше-
ние власти Чебоксар (в первую 
очередь исполнительной) к за-
конопослушному ОАО «Авто-
ВАС»? И столь явное потворство-
вание коммерческим интересам 
околовокзальных бизнесменов, 
находящихся в  противоречии 
с  существующим законодатель-
ством вообще и  вынужденно 
строгим требованиям Феде-
рального закона № 16 «О транс-
портной безопасности» и издан-
ных в соответствии с ним право-
вых актов в частности? 

Невольно напрашивается 
вывод о существующей не-
гласной, но  значимой корруп-
ционной составляющей всего 
этого процесса. Специалисты 
утверждают, что подобное от-
кровенно пренебрежительное 
отношение исполнительной 
власти как к нормам права, так 
и  к судебным решениям долж-
но быть подпитано суммой, ис-
числяемой не  одним миллио-
ном рублей. 

Другие усматривают 
в происходящем в Чебоксарах 
все признаки готовящегося 
рейдерского захвата 
ОАО «АвтоВАС», указывая 
на наличие всех признаков 
по подготовке данного деяния: 

1.  Административные органы 
издают заведомо незаконные 
акты; мешают нормальной 
жизнедеятельности, 
формируют условия 
для недобросовестной 
конкуренции; создают 
препятствия для законного 
выкупа муниципального 
имущества (земли) 
добросовестным арендаторам.

2.  Со стороны надзорных органов 
организуются и инициируются 
внеплановые проверки 
и возбуждение дел. 

3.  В средствах массовой 
информации публикуются 
статьи и материалы 
очерняющего 
и клеветнического 
характера, тем самым 
формируется негативное 
мнение и отношение к 
хозяйствующему субъекту как 
со стороны властных структур, 
так и населения.

Газета «Транспорт России», 
разумеется, не собирается быть 
арбитром в  этом скандальном 
деле. На  то в  государстве есть 
специальные ведомства. От-
метим лишь другой момент, 
ничуть, как представляет-
ся, не  менее важный, нежели 
безусловная необходимость 
построения в  России истинно 
правового государства. 

Как известно, смена об-
щественно-политической фор-
мации, переход на  рыночную 
форму экономики крайне до-
рого обошлись России. Прекра-

тили или же стали еле влачить 
свое существование многие 
флагманы отечественной про-
мышленности, захирели целые 
ее  отрасли. Не  обошли эти не-
гативные явления и транспорт. 

Произошли развал крупных 
предприятий и  централизо-
ванных структур, интенсивная 
дезинтеграция автотранспорт-
ного комплекса, распад целост-
ной системы перевозок общего 
пользования на мелкие сегмен-
ты автотранспортного бизнеса 
и технологического транспорта 
непрофильных отраслей эко-
номики. Следствием всего это-
го является крайне негативный 
эффект низкого «масштаба» 
производства: ограниченное 
использование возможностей 
современной логистики, нераз-
витая инфраструктура и  «ку-
старные» технологии основных 
транспортных процессов, а так-
же снижение качества и  безо-
пасности перевозок в  резуль-
тате недостаточной подготов-
ки операторов транспортного 
рынка, падения профессиона-
лизма персонала, технологиче-
ской и  правовой дисциплины 
субъектов автотранспортной 
деятельности.

В Чувашии система функци-
онирования междугородных 
пассажирских перевозок пока 
еще в  значительной степени 
счастливо избежала самых 
крайних проявлений подобных 
«отрыжек» дикого перехода 
от  планового хозяйства к ры-
ночной экономике. И  во  мно-
гом – благодаря существованию 
ОАО «АвтоВАС». Угробить это 
предприятие  – значит нанести 
реальный урон обеспечению 
транспортной безопасности.

Геннадий БЛАГОДАРНЫЙ, 
обозреватель «ТР»
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Со скоростью 

80 км/ч можно 

ездить по:

  Кутузовскому проспекту;
  Можайскому шоссе;
  Ленинградскому шоссе;
  Волоколамскому шоссе (от ул. Врубеля до ка-

нала имени Москвы);
  Варшавскому шоссе (от Каширского шоссе 

до МКАД);
  Волгоградскому проспекту (от ул. Талалихина 

до МКАД);
  Каширскому шоссе (от Варшавского шоссе 

до Борисовского пр.);
  Рублевскому шоссе;
  Рублево-Успенскому шоссе;
  Киевскому шоссе;
  Алтуфьевскому шоссе;
  Ярославскому шоссе (от Северянинского п/п 

до МКАД);
  Щелковскому шоссе (от Сиреневого б-ра до

3-й Парковой ул.);
  ТТК от развязки с шоссе Энтузиастов до по-

ворота в районе Малого кольца Московской 
железной дороги по внутренней стороне;

  ТТК от поворота в районе Малого кольца Мо-
сковской железной дороги до Лефортовского 
тоннеля по внешней стороне;

  ТТК от развязки с Волгоград-
ским проспектом до тоннеля 
под улицей Вавилова по вну-
тренней стороне;

  ТТК от тоннеля под улицей 
Вавилова до развязки с Вол-
гоградским проспектом по 
внешней стороне;

  ТТК от тоннеля под Ленин-
ским проспектом до тоннеля 
под Кутузовским проспек-
том по внутренней стороне;

  ТТК от тоннеля под Кутузов-
ским проспектом до тоннеля 
под Ленинским проспектом 
по внешней стороне;

  ТТК от тоннеля под Кутузов-
ским проспектом до тон-
неля под Ленинградским 
проспектом по внутренней 
стороне;

  ТТК от тоннеля под Ленинградским проспек-
том до пересечения со Шмитовским проездом 
по внешней стороне;

  ТТК от Рижской эстакады до Лефортовского 
тоннеля по внутренней стороне;

  ТТК от выезда из Лефортовского тоннеля 
до Рижской эстакады по внешней стороне.

Со скоростью 

100 км/ч можно 

ездить по:

  МКАД;
  Международному шоссе.

80

100

ГДЕ ПРАВИТЕЛЬСТВО ГДЕ ПРАВИТЕЛЬСТВО 
МОСКВЫ РАЗРЕШИЛО МОСКВЫ РАЗРЕШИЛО 
ПРЕВЫШАТЬ СКОРОСТЬПРЕВЫШАТЬ СКОРОСТЬ
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Смоленский автовокзал. 
Лицо не для глянца

Опять не успеваю! Последний 
рывок, последние пять минут, 
последние 50 метров до плат-
формы, и, как назло, каблук пре-
дательски застревает в трещи-
не асфальта, я делаю кульбит и 
плюхаюсь в лужу, а через минуту 
вижу лишь «хвост» автобуса. До 
следующего рейса – больше часа. 
Что ж, придется ждать. Наде-
юсь, что на Смоленском авто-
вокзале есть чем себя занять. Но 
сначала нужно промыть рану, и 
я ковыляю в туалет. Спускаясь 
по облезлой лестнице, замечаю 
на стене слово «STIM». Чтобы 
эта надпись значила? Автограф 
какого-то любителя рэпа? По-
том на глаза попадается крас-
ный диванчик с черными развода-
ми и странноватым объявлени-
ем «Сумки не ставить». Уж лучше 
бы предупредили, что и садить-
ся на него крайне нежелательно, 
особенно в белой одежде.

От размышлений на задан-
ную тему меня отвлекла кассир 
туалета:

– Девушка, вход в туалет сто-
ит 10 рублей.

– Но мне только промыть 
рану...

– Все равно будьте добры 
оплатить. У нас здесь камеры 
стоят и всех «считают»!

Кровь продолжала плавно 
стекать по коленке, а мне при-
шлось искать мелочь по всем 
отсекам сумки... После посеще-
ния туалета мне срочно захоте-
лось «заесть» не только боль, но 
и стресс. Многочисленные кио-

ски, бистро предлагали напит-
ки, шоколадки, чипсы, булочки, 
пирожки – в общем, все то, чем 
можно «заморить червячка». 
Но желание отведать местной 
выпечки отбил мужчина лет пя-
тидесяти: «Больше не ем на вок-
зале после отравления. Не хочу 
потом две недели валяться на 
больничной койке. Хотя, может, 
мне просто не повезло. Так что 
попробуйте. Рискните». Но я не 
решилась на столь серьезный 
шаг. А потом оказалось, что на 
втором этаже здания автовок-
зала есть столовая! Вон какая 
вывеска большая!.. Румяная 
женщина и усатый мужчина бы-
стро уплетали аппетитную еду 
из тарелок, да только оглянув-
шись вокруг, я поняла, что сво-
бодных мест... нет. Их слишком 
мало для автовокзала.

Зал ожидания тоже не вдох-
новил своими размерами. А ска-
мейки, наверное, стоят здесь с 
момента основания вокзала и 
тоже заняты все до одной. «Вы 
можете отдохнуть на втором 
этаже, часть скамеек перенесли 
туда», – сказала мне одна милая 
старушка, видимо, разглядев 
сквозь свои очки мою разбитую 
коленку. 

А другая почему-то провор-
чала мне вслед: «Вместо того 

чтоб завезти новые, таскают 
древние лавки по всему зда-
нию, только толку от них нет». 
На втором этаже я нашла-таки 
свободное место, но удача в тот 
день от меня явно отвернулась: 
скамейка была испачкана чем-
то похожим на кофе. Делать 
нечего, отправилась «сканиро-
вать» торговые витрины.

Книги, религиозная атри-
бутика, сувениры, косметика, 
Second Hand, магазин «Все по 35 
рублей»... Ну а тут уже пора и на 
платформу идти (всего их 12). 

Смоленский автовокзал об-
служивает международные 
маршруты в Республику Бела-
русь (Витебск, Мстиславль, Мо-
гилев), межобластные маршру-
ты (Москва, Санкт-Петербург, 
Брянск, Калуга, Курск, Великие 
Луки, Великий Новгород, Орел, 
Псков, Тверь, Тула и др.), а так-
же внутриобластные во все 
райцентры Смоленщины.

Уже на протяжении 25 лет он 
предлагает свои услуги, и по 
идее с каждым годом его ра-
бота должна становиться все 
более модернизированной. Но 
этого не происходит. Совре-
менный вокзал должен быть 
функциональным, с качествен-
ными услугами, вместительным 
и удобным, ярким, с магазина-
ми и кафе и четкой навигацией. 
Но всего этого, к сожалению, я 
не заметила. Мне безумно за-
хотелось покинуть это место. 
Бежать из города, у которого 
такая прекрасная история, но 
такие ужасные дороги, такие 
грязные улицы, такие старые, 
неотремонтированные дома...

Говорят, что вокзал – это 
лицо города. Но это лицо Смо-
ленска уж точно не попадет на 
обложку глянцевого журнала.

Анастасия Прохина
http://www.rabochy-put.ru
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26 июня 2012 года

Министерством юстиции 

Российской Федерации 

было вынесено решение 

о государственной регистрации 

символики НП ЕТС «Автобустные 

линии страны» 

за № 15-50456/12.

Общие положения

Эмблема Некоммерческого 
партнерства «Единая Транс-
портная Система «Автобусные 
линии страны» (далее – НП «ЕТС 
«АЛС») является официальным 
символом, указывающим на 
принадлежность к названному 
партнерству.

Изображение эмблемы НП 
«ЕТС «АЛС» допускается:
●  на печатях, штампах, официаль-

ных бланках НП «ЕТС «АЛС»;

●  на официальном интернет-
сайте НП «ЕТС «АЛС»;

●  на полиграфической продук-
ции, издаваемой по заказу НП 
«ЕТС «АЛС» (таблички, выве-
ски, информационные изда-
ния; сертификаты, дипломы, 
почетные грамоты, благодар-
ственные письма и т.п.), в том 
числе – на визитных карточ-
ках членов Партнерства;

●  на представительской продук-
ции, издаваемой по заказу НП 
«ЕТС «АЛС» (папки, календари, 
нагрудные значки, различная 
сувенирная продукция и т.п.);

●  на фото-, видео- и иных 
информационных материа-
лах о деятельности НП «ЕТС 
«АЛС».

Об эмблеме НП ЕТС 
«Автобустные линии 
страны»

Новый автовокзал на востоке Москвы

Москомархитектурой объявлен открытый конкурс 
на определение проектировщика планировки 
производственной зоны «Руднево», расположенной 
на востоке Москвы. На сайте государственных 
закупок размещена соответствующая заявка.

Ведомство предлагает к рассмотрению вариан-
ты размещения на указанном участке многоуров-
невого паркинга, транспортно-пересадочного 
узла с  автовокзалом и  спортивного комплекса. 
Площадь проектируемого участка составляет 
164,9  гектара. В  намерение московских властей 
входит формирование в «Руднево» современной 
производственной инновационной инфраструк-
туры и  повышение эффективности использова-
ния промышленных территорий.

Кроме того, преследуется цель создания но-
вых высококвалифицированных рабочих мест. 
Согласно конкурсной документации, промыш-
ленная зона «Руднево» должна объединиться 
с жилым массивом, расположенном на Люберец-
ких полях, в один общий самодостаточный район 
города.

От проектировщика потребуется определение 
возможности продолжения деятельности на тер-

ритории района мусоросжигательного завода 
№ 4. В случае необходимости, от победителя кон-
курса может потребоваться уточнение границ 
природно-исторического парка «Косинский».

Стартовая стоимость контракта составляет 
5  миллионов 840  тысяч рублей. Итоги конкурса 
планируется подвести 10  сентября 2012  года. 
В  текущем году московские власти планируют 
разработать 37  проектов планировок промыш-
ленных зон, поскольку они обладают весьма зна-
чительным потенциалом.

Источник: rmnt.ru

ДДЕЯТЕЛЬНОСТЬ ПАРТНЕРСТВА
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В Российской Федерации по данным Главного 
управления обеспечения безопасности дорож-
ного движения МВД России за 7 месяцев 2012 г. 
совершено 107  282 ДТП, в которых погибло 

13 843 и ранено 137 713 человек. 
С участием лицензируемых автобусов зареги-

стрировано 3703 ДТП. В результате этих ДТП по-
гибло 373 и ранено 5675 человек. 

По вине водителей лицензируемого пасса-
жирского автотранспорта за 7 месяцев 2012  г. 
совершено 1354 ДТП (1107 – 2011 г. ), рост к ана-
логичному периоду прошлого года (АППГ) соста-
вил 22,3%. В указанных ДТП погибло 80 человек 
(86 – 2011 г. ), снижение к АППГ составило 7,0% 
и ранено 2164 человека (1915 – 2011 г. ), рост к 
АППГ составил 13,0%. 

Основной причиной дорожно-транспорт-

ных происшествий при перевозках пассажиров 

автобусами является нарушение водителями 

Правил дорожного движения.

Анализ аварийности за 7 месяцев 2012 года 

показал:

– в 43 (66%) субъектах Российской Федерации 
не допущено гибели людей при ДТП; 

– в 25 (38%) субъектах не допущено роста ко-
личества ДТП, числа погибших и раненых. 

Тяжесть последствий ДТП на лицензируемом 
автотранспорте в Российской Федерации оста-
ется самой низкой в сравнении с другими вида-
ми автотранспорта и составляет 3,6 (в РФ – 9,1), 
а также число погибших, количество ДТП и число 
раненых остается в прежних пределах, соответ-
ственно 1,3%, 0,6% и 1,6% от общей аварийности 
в Российской Федерации. 

Госавтодорнадзором проведены внеплано-
вые проверки деятельности перевозчиков-
лицензиатов, по вине водителей которых совер-
шены дорожно-транспортные происшествия. 

По выявленным нарушениям, в соответ-

ствии с действующим законодательством, 

были приняты следующие меры: привлечено 
к административной ответственности 125 юри-
дических и 141 должностное лицо, 275 индиви-
дуальных предпринимателей, приостановлено 
действие 6 лицензий. 

Кроме того, на рассмотрении в судах находят-
ся материалы на приостановление 11 лицензий, 
на привлечение к административной ответствен-
ности 53 юридических и 83 должностных лиц, 
83 индивидуальных предпринимателей. 

Сумма наложенных штрафов составила 4,6 млн 
рублей. 

Состояние аварийности на лицензируемом 

пассажирском автотранспорте 

в Российской Федерации за 7 месяцев 2012 г. 

и меры, принятые к хозяйствующим субъектам – 

участникам ДТП

ДТП и пострадавшие из-за нарушения ПДД
водителями автобусов, имеющих лицензию на перевозочную деятельность 

в Российской Федерации, за 7 месяцев 2012 г. 

Наименование 
ФО 

ДТП ПОГИБЛО РАНЕНО 
2012 год 2011 год (+/–) % 2012 год 2011 год (+/–) % 2012 год 2011 год (+/–) % 

РФ 1354 1107 22,3 80 86 –7,0 2164 1915 13,0 
ЦФО 459 294 56,1 20 25 –20,0 745 478 55,9 

СЗФО 149 174 –14,4 7 10 –30,0 239 310 –22,9 
ЮФО 101 78 29,5 12 9 33,3 172 153 12,4 
СКФО 28 30 –6,7 7 13 –46,2 90 57 57,9 
ПФО 234 214 9,3 12 10 20,0 329 353 –6,8 
УФО 128 122 4,9 5 3 66,7 183 246 –25,6 
СФО 180 150 20,0 12 16 –25,0 301 246 22,4 
ДФО 75 45 66,7 5 0 500,0 105 72 45,8 



НОРМАТИВНЫЕ  ДОКУМЕНТЫНОРМАТИВНЫЕ  ДОКУМЕНТЫ2012  № 4 (42) июль–август

59

18 июля 2012 г.    № 345-ПП

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ПОСТАНОВЛЕНИЕ ПРАВИТЕЛЬСТВА МОСКВЫ 

от 18 января 2005 г. № 24-ПП

В целях совершенствования порядка и развития сети регулярных междугородных, пригородных и между-
народных автобусных маршрутов, проходящих по территории города Москвы, обеспечения безопасности пас-
сажирских перевозок, повышения культуры и качества обслуживания пассажиров, создания цивилизованного 
рынка транспортных услуг

Правительство Москвы постановляет:

1. Внести изменения в постановление Правительства Москвы от 18 января 2005 г. № 24-ПП «Об организации 
регулярных межрегиональных и международных автобусных маршрутов, проходящих по территории г. Мо-
сквы» (в редакции постановлений Правительства Москвы от 18 апреля 2006 г. № 265-ПП, от 15 января 2008 г. 
№ 19-ПП):

1.1. В пункте 1 постановления и тексте приложений 1 и 2 к постановлению слова «Департамент транспорта 
и связи города Москвы» заменить словами «Департамент транспорта и развития дорожно-транспортной ин-
фраструктуры города Москвы» в соответствующих падежах.

1.2. Пункт 3 постановления изложить в следующей редакции:
«3. Установить, что все действующие регулярные межрегиональные автобусные маршруты между городом 

Москвой и  населенными пунктами Московской области, открытые до  принятия настоящего постановления, 
должны быть согласованы с Департаментом транспорта и развития дорожно-транспортной инфраструктуры 
города Москвы до 1 октября 2012 г. ».

1.3. Пункт 4 постановления признать утратившим силу.
1.4. Пункт 5 постановления признать утратившим силу.
1.5. В пункте 12 постановления слова «первого заместителя Мэра Москвы в Правительстве Москвы Аксено-

ва П.Н.» заменить словами:
« – пункты посадки и высадки пассажиров (остановочные пункты) в г. Москве;».
1.6.2.2. Дефис третий изложить в следующей редакции:
« – расписание прибытия и отправления автобусов в г. Москве (график движения);».
1.6.3. В пункте 1.4:
1.6.3.1. Дефис второй дополнить словами «(за исключением маршрутов между городом Москвой и населен-

ными пунктами Московской
области)».
1.6.3.2. Дефис шестой дополнить словами «(за исключением маршрутов между городом Москвой и населен-

ными пунктами Московской
области)».
1.6.3.3. Дефис седьмой признать утратившим силу.
1.6.4. В пункте 2.1:
1.6.4.1. Дефис четвертый изложить в следующей редакции:
« – расписание движения автобусов на маршруте (график движения);».
1.6.4.2. Дефис шестой дополнить словами «, за исключением маршрутов между городом Москвой и населен-

ными пунктами Московской
области».
1.6.5. Пункт 2.5 после слов «в организацию» дополнить словами «(индивидуальному предпринимателю)».
1.6.6. Пункт 2.7 изложить в следующей редакции:
«2.7. Решение о согласовании изменения трассы движения маршрута по городу Москве, расписания прибы-

тия и отправления автобусов (графика движения) и остановочных пунктов в городе Москве либо об
отказе в согласовании принимается Департаментом транспорта и развития дорожно-транспортной инфра-

структуры города Москвы в срок не более 30 дней с момента регистрации заявки.».
1.6.7. Дефис третий пункта 2.8 изложить в следующей редакции:
« – неоднократного несоблюдения заявленного расписания отправления (графика движения) автобусов;».
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Указом Президента Российской Федерации от 25 июня 2012 г. № 897 
учрежден профессиональный праздник работников автомобильного 
и городского пассажирского транспорта

История профессионального праздника ра-
ботников автомобильного транспорта начи-
нается 1 октября 1980 года, когда Президиум 
Верховного Совета СССР издал Указ № 3018-Х 
«О  праздничных и памятных днях», который, 
в числе прочего, предписывал учредить в по-
следнее воскресенье октября День автомоби-
листа.

Далее в 1996 году Указом Президента Рос-
сийской Федерации от 14.10.96 № 1435 был 
установлен День работников автомобильного 
транспорта.

День автомобилиста – национальный про-
фессиональный праздник водителей, рабочих, 
инженерно-технических работников и служа-
щих, руководителей автотранспортных и пасса-
жирских автопредприятий, ученых отраслевой 
науки и преподавателей учебных заведений.

В соответствии с новым Указом Президента 
РФ Владимира Путина свой профессиональный 
праздник в последнее воскресенье октября те-
перь будут отмечать не только автомобилисты, 
но и сотрудники городского пассажирского 
транспорта.


